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Об этом говорили 
в Госдуме 
министры, 
депутаты 

и эксперты.

В России введут более 
справедливую налоговую систему. 
Кто выиграет больше всех?

Основана в мае 1925 года 

«Комсомолка» начинает 
юбилейный 
отсчет
Через год нашей газете 
исполнится 100 лет Глава ВЦИОМа Валерий Федоров 

обсуждает самые интересные книги 
 наших дней - 10:00 (мск), воскресенье 

Что на Руси 
читать хорошо

Александра ШОПЕНКО 
(«КП» - Хабаровск»)

После этого она стала 
звездой соцсетей.

Ольга Прокопенко из 
маленького поселка Мага-
данской области любит по 
утрам скандинавскую ходьбу 
- и полезно, и не так сложно. 
Только одна такая трениров-
ка чуть не стоила ей жизни. 
Возле стадиона на окраине 
путь перегородил выскочив-
ший из леса медведь.

Незадолго до этого момен-
та хищника видели недалеко 

от школы. Женщина об этом 
не знала, поэтому не стала 
отменять утреннюю трени-
ровку. Появившийся огром-
ный зверь заставил Ольгу 
действовать решительно и 
не тратить время на страх 
и истерики. Медведь оста-
новился в паре метров и 
был готов накинуться - уже 
угрожающе встал на задние 
лапы во весь рост.

- У меня пронеслась 
мысль: толку-то убегать, до-
гонит же. Я подняла камни, 
чтобы прогнать медведя, 
как бродячих собак. Полу-
чилось!

Зверь убежал обратно в 
лес, Ольга вернулась домой 
и теперь отбивается от звон-
ков журналистов. Говорит, 
что ей мешает внезапная по-
пулярность: «Не такая уж я 
и отважная».

Оказалось, что встреча 
пенсионерки с медведем 
попала на видео (кто-то 
случайно снял издалека) 
и быстро набрала десятки 
тысяч просмотров в соцсе-
тях. Что до медведя, то его 
оперативно выследили охо-
товеды и застрелили, потому 
что он угрожал людям и был 
агрессивным.

Оксана НАРАЛЕНКОВА

До России добрался 
новый штамм 
коронавируса.

Вариант инфекции с игри-
вым названием FLiRT («флирт») 
с апреля вольно гуляет в США 
(его доля достигла 28% среди 
собратьев) и Великобритании 
(21%). Теперь он появился и 
на территории нашей страны. 
По сообщению Роспотребнад-
зора, выявлено как минимум 
178 зараженных, но лиха бе-
да начало.

Насколько опасно флирто-
вать в плохом смысле этого 

слова, в эфире Радио «Ком-
сомольская правда» расска-
зал профессор, вирусолог 
Анатолий Альтштейн.

- Новый штамм - это «де-
тище» коронавируса «оми-
крон», знакомого нам с 2021 
года. Примерно каждые 4 - 5 
месяцев появляются новые 
его варианты, отличающиеся 
высокой способностью за-
ражать человека. К счастью, 
уже без высокой летально-
сти (умирает небольшой про-
цент от заболевших. - Ред.) 
и без высокой патогенности 
(способности вызывать тяже-
лую форму болезни. - Ред.), - 
говорит Альт штейн.

За три последних года че-
ловечество научилось жить с 
вирусом. Так что переполнен-
ных госпиталей от «флирта» 
не будет.

Но на неделе с 13 по 19 
мая впервые за несколько 
месяцев выросло (больше 
чем на треть!) число госпи-
тализированных с ковидом. 
Умерло на 15% больше, 
54 человека.

Газета нашего города � 

Пенсионерка со скандинавскими 
палками отбилась от медведя

уникальных посетителей
за минувшие сутки

4 023 000

№ 36 (27586) 2024 год
Пятница
24 мая

Опасный «флирт»
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Кирилл МИШИН

Фигуристка готовится 
начать карьеру певицы.

Фигуристка во время своей дисквалифи-
кации живет очень насыщенной жизнью. В 
среду, 22 мая, Камила Валиева показа-
ла в личных соцсетях видео с праздника 
последнего звонка. Ками окончила 11-й 
класс в школе «Самбо-70». Откуда вышли 
и которую оканчивали все звезды команды 
Этери Тутберидзе. И на торжественной 
линейке, как самая известная выпускница 
этого года, Валиева подняла флаг России.

Камила 
Валиева 
окончила 
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Давайте дружить 
на OK.RU/KPRU

 � MADE IN У НАС 

Наталья ВАРСЕГОВА

Долгожданная 
премьера: в России 
презентовали 
«возрожденную» 
легенду советского 
автопрома. 
Что она собой 
представляет?

«ВЫГЛЯДИТ 
СОВРЕМЕННО»

- Очень симпатичный авто-
мобиль, выглядит современ-
но! - отрекомендовал маши-
ну Volga премьер Михаил 
Мишустин. 

21 мая глава правитель-
ства посетил выставку «Ци-
фровая индустрия про-
мышленной России» 
в Нижнем Новгороде, 
где ему и представили 
новинку российского 
автопрома. И даже не 
одну: премьеру показа-
ли сразу три модели Volga.

Напомним, о планах воз-
рождения «Волги» в прави-
тельстве много говорили 
еще в прошлом году - и вот 
они, сигнальные образцы.

При этом власти с самого 
начала не скрывали: новые 
автомобили будут делать со-
вместно с «восточным парт-
нером».

- Все три модели были соз-

даны в Китае и в девичестве 
назывались Changan, - гово-
рит автоэксперт Игорь 
Моржаретто.

Вот какие именно модели 
показали главе правитель-
ства:

� седан Volga С40 (соз-
дан на основе Changan 
Raeton Plus);

� кроссовер Volga К30 
(Changan X5 Plus);

� кроссовер Volga К40 
(Changan Uni-Z).

- Если говорить о близне-
цах «Волги», то эти китайские 
модели очень интересные, 
прогрессивные, - продолжа-
ет Игорь Моржаретто. - Они 
никогда не продавались в 
России. У новичков одина-
ковые двигатели, коробки 
передач и платформа об-

щая (подробнее в 
«ТТХ». - Ред.).

ЧТО ПОЧЕМ
- Реализацией проек-

та VOLGA занимается АО 
«Производство легковых 
автомобилей», - рассказали 
нам в пресс-службе Горь-
ковского автозавода. - Это 
независимая компания, она 

не является юрли-
цом Горьковского 
автозавода и не 
входит в периметр 
нашей организа-
ции. Горьковский 

автозавод передал 
компании «Производство 

легковых автомобилей» в 
аренду мощности контракт-
ного производства и права 
на использование бренда.

Не только Мишустин, но 
и автоэксперты отмечают 
интересную «внешность» 
новых автомобилей в стиле 
современной классики. А ри-
сунок решетки радиатора 

перекликается с историче-
ским обликом «Волги». 

- Новые автомобили отли-
чаются просторным салоном 
и комфортными опциями. 
Все они оснащены интел-
лектуальными системами 
помощи водителю. Бога-
тая базовая комплектация, 
включающая зимний пакет, 
обеспечит удобство и без-
опасность, - сообщили нам 
в пресс-службе компании-
производителя.

Выпуск автомобилей Volga 
начнется в 2024 году. Судя 
по всему, поначалу делать 
их будут методом крупноуз-
ловой сборки. Примерно так 
же сейчас выпускается «Мо-
сквич» - Китай поставляет 
комплекты, из которых в сто-
лице собирают автомобиль 

уже с российским ярлычком.
Но постепенно локализа-

ция «Волги» будет расти, то 
есть все больше деталей ста-
нут делать в России. К этому 
призвал и Мишустин.

Сколько будут стоить но-
вые автомобили, производи-
тель пока не говорит.

- Думаю, седан Volga C40 
станет по цене конкурен-
том «Ауре» (это удлиненная 
Vesta), и он будет стоить око-
ло 2,5 млн рублей,  - предпо-
лагает главный редактор 
журнала «За рулем» Мак-
сим Кадаков.  - У «Ауры», 
как известно, скромный 
набор оснащения, а у 
Volga С40 больше электро-
ники, современнее мульти-
медийные системы, панорам-
ная крыша.

Видео, 
как премьер 

сидит за рулем 
«Волги», - 

на сайте
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Узнаете? Это же знакомый, хоть 
и модернизированный, рисунок решетки 

радиатора той самой «Волги»!

Ярлыки на «Волге» ТТХ новых моделей Volga*
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• Мощность двигателя: 188 л. с.
• Коробка передач: семиступенчатая 
роботизированная с двойным сцеплением
• Размеры д/ш/в: 4540х1860х1610
• Максимальная скорость: 205 км/ч
• Разгон до 100 км: 7,51 с
• Расход топлива на 100 км: 8 л
• Объем топливного бака: 51 л

*На основе 
данных 
Changan X5 
Plus.

Пресс-служба компании-производителя

ЗДОРОВЬЕ
Курение вейпов 
после отказа 
от обычных сигарет 
повышает риск рака

ОТДЫХ В РОССИИ
В отпуск недорого: 
сравниваем 
курорты 
на четырех морях

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

VK.COM/KPRU

Россия
www.kp.ru
 24.05.2024 Картина дня: в верхах

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

«Русские сезоны» поедут в Бахрейн
Олег АДАМОВИЧ

А Москву ждут 
на мирной 
конференции 
по Израилю

23 мая в Москву приле-
тел король Бахрейна Хамад 
бен Иса Аль Халифа. Влади-
мир Путин принял монарха в 
Кремле. Последний раз лиде-
ры виделись восемь лет назад, 
в 2016-м, но целых два раза. 
С тех пор были только теле-
фонные звонки. 

И вот сейчас Бахрейн пред-
седательствует в Лиге араб-
ских государств. А у нас с Гло-
бальным Югом сейчас очень 
плотные контакты, и догова-
риваться о новых контрак-
тах удобнее не с отдельными 
странами, а с целыми субре-
гионами. Правда, конкретно 
с Бахрейном у России пока не 
так много коммерческих свя-
зей - объем торговли не пре-
вышает нескольких десятков 
миллионов долларов (что на 
межгосударственном уровне 
совсем несерьезная сумма), 

но, как отметил Владимир 
Путин, «перспективы хоро-
шие». Мы продаем арабской 
стране трубы и нефтепродук-
ты, они нам поставляют духи, 
продукцию нефтехима, заго-
товки из пластмасс.

Отметил президент и куль-
турное сотрудничество: в 

этом году в России пройдут 
Дни Бахрейна, а у них плани-
руется организовать «Русские 
сезоны».

Король Хамад бен Иса Аль 
Халифа, со своей стороны, 
«передал наилучшие поже-
лания» от других членов Ли-
ги арабских государств и от-

метил, что страны «высоко 
ценят роль России в том, что 
касается справедливого раз-
решения арабских проблем».

А еще лидер Бахрейна по-
обещал первым пригласить 
именно Россию, если будет 
организована мирная конфе-
ренция по Израилю. 

А закончил свою речь араб-
ский политик темой Ирана 
- он выразил надежду, что у 
всех стран региона с ислам-
ской республикой будут хо-
рошие отношения. Видимо, 
Москва, имея хорошие кон-
такты с Тегераном, может 
посодействовать в улучше-
нии их контактов.  

- У нас раньше были про-
блемы. Сейчас их уже прак-
тически нет. И, дай бог, нет 
никаких причин отклады-
вать нормализацию и улуч-
шение отношений, в част-
ности с Ираном, - повторил 
Хамад Бен Иса Аль Халифа.

У Москвы с Тегераном и 
так хорошие отношения. Но 
мир Ирана и ЛАГ опять-таки 
пойдет нам на пользу. 

Россия активно продви-
гает идею торгового кори-
дора Север - Юг. Железная 
дорога пойдет от нас че-
рез Азербайджан и Иран к 
Персидскому заливу. Чем 
спокойнее будет на конце 
транспортного коридора, 
тем проще будет отправлять 
грузы.
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Короля Бахрейна в Кремле встречали с королевскими 
почестями: целой делегацией и с почетным караулом.
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24 мая «Комсомольской правде» 
исполняется 99 лет (и мы начинаем обратный 
отсчет до 100-летия - стр. 9). Мы спросили:

Как «Комсомолка» 
изменила вашу жизнь?
Дмитрий ШПАРО, начальник лыжной 
экспедиции «КП» к Северному полюсу:

- Изменила 55 лет назад, когда я в «Комсомолку» пришел и 
сказал, что хочу написать о лыжных путешествиях. А 10 лет 
спустя, 16 марта 1979 года, мы пошли к Северном полюсу. Мы 
рисковали там, а газета рисковала в Москве, это было черт 
знает что. Только 21 апреля, когда мы уже прошли полпути, 
вышло совсекретное постановление ЦК КПСС № 155 «О вы-
сокоширотной полярной экспедиции газеты «Комсомольская 
правда». Я шутил, что до этих высоких широт мы шли крадучись, 
а потом пошли открыто. Смелость лыжников и смелость газеты 
были эквивалентны.

Шаварш КАРАПЕТЯН, рекордсмен мира 
по подводному плаванию:

- Об истории 1976 года, когда мы с братом на Ереванском 
водохранилище спасали людей из упавшего в воду троллейбу-
са, мир узнал... через шесть лет. Ведь в СССР не могло быть 
трагедий... Тогда я уже завершил спортивную карьеру. Первой о 
том, как мне удалось вытащить на берег 46 человек, написала 
«Комсомолка». Тогда же вспомнили, что еще за два года до того 
я остановил на краю пропасти автобус. Жалею об одном - что 
не всех удалось спасти...

Евгений СЛОВЕЦКИЙ, начальник агитпоезда 
ЦК ВЛКСМ «Комсомольская правда» на БАМе:

- «Комсомолка» со мной всю жизнь. Это мой ориентир. И 
когда зашла речь о создании агитпоезда «Комсомольская 
правда» на БАМе, я, конечно, был счастлив, что стал первым 
его начальником. Тем более мы встретились на БАМе с Во-
лодей Сунгоркиным, 22-летним тогда журналистом, будущим 
главным редактором «Комсомолки». И это - на всю жизнь. Об 
этом можно было только мечтать.

Рита ГРАЧЕВА, жертва домашнего насилия, 
героиня книги «Счастлива без рук»:

- Когда со мной все случилось - «Комсомолка» была способом 
собрать деньги на протез, создать резонанс вокруг моей исто-
рии. Кроме того, «КП» - это издатель моей книги, по которой 
вышел сериал. «Комсомолка» помогла мне преодолеть самый 
трудный период в моей жизни. До сих пор с ней дружу. 

Валерий ТРАПЕЗНИКОВ, экс-депутат Госдумы 
РФ, токарь с 59-летним стажем (Пермь):

- Я благодаря «Комсомолке» читать научился! Меня папа в 
шесть лет начал обучать читать по ней. С тех пор уже 71 год 
каждый день читаю и считаю, что это лучшая газета Советского 
Союза и России.

Лилия БЕСПАЛОВА, читатель «КП», 
Горловка, ДНР:

- У меня с детства сахарный диабет, а когда начались об-
стрелы Горловки, я совсем ослепла. Мою историю напечатала 
«Комсомольская правда», которой я рассказала о своей мечте - 
собаке-поводыре. Эта статья попалась на глаза фонду «Доктор 
Лиза», и меня пригласили на знакомство с лабрадором Норой. 
Она стала моими глазами и настоящим другом!

Картина дня: в стране

 � ВОПРОС ДНЯ

Ка
те

ри
на

 М
АР

ТИ
НО

ВИ
Ч/

«К
П»

 - 
М

ос
кв

а

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Андрей ЗАЙЦЕВ

В России хотят 
разрешить 
удаленное 
открытие счетов.

В Госдуму скоро вне-
сут законопроект, по ко-
торому открывать счета 
в банках можно будет 
удаленно. Идея не новая. 
Плюсы от этой меры впол-
не очевидны. Особенно 
для жителей отдаленных 
регионов и сельской мест-
ности. Но реализация до 
сих пор хромала. Центро-
банк, Росфинмониторинг 
и ЦБ придумывают, какой 
способ идентификации 
личности был бы наибо-
лее безопасным для всех.

«Предлагается апроби-
ровать различные спосо-
бы идентификации кли-
ентов с использованием 
средств дистанционного 

взаимодействия»,  - гово-
рится в пояснении к до-
кументу, размещенному 
на портале проектов нор-
мативных правовых актов.

По сути, возможности 
следующие. 

� Во-первых, исполь-
зовать портал гос услуг. 
Аутентификация через не-
го уже используется в раз-
ных сервисах. Подтверж-
денная запись на портале 
практически гарантирует 
тот факт, что через личный 
кабинет входит именно его 
владелец, а не кто-то по-
сторонний.

� Во-вторых, биоме-
трия. Этот способ актив-
но продвигали несколько 
лет назад. Но у него был 
минус: чтобы им пользо-
ваться, нужно один раз 
приехать либо в автори-
зованный центр, либо в 
офис крупного банка, 
где есть соответствую-

щее оборудование. Есте-
ственно, находятся такие 
центры только в крупных 
городах.

Кроме того, финансо-
вые власти пока намерен-
но не форсируют новый 
закон. В последние годы 
в России бум телефонного 
мошенничества. Преступ-
ники используют любые 
зацепки, чтобы выудить у 
человека его личную или 
банковскую информацию. 
Поэтому возможность от-
крыть счет в любом банке 
онлайн может привести к 
тому, что мошенники про-
сто масштабируют свой 
«бизнес» до колоссальных 
размеров. К примеру, убе-
див человека в правдиво-
сти своих слов, смогут 
открыть за него или с его 
помощью сотни счетов в 
десятках банков.

По факту большой про-
блемы в том, чтобы от-

крыть счет или вклад в 
банке удаленно, нет и 
сейчас. Все общение с 
банками сосредоточено в 
мобильных приложениях, 
а если захотите оператив-
но поменять банк, то мож-
но пользоваться финан-
совыми маркетплейсами 
(например, «Финуслуги» 
или «Банки.ру»). Через 
них можно сделать вкла-
ды в небольшие банки, 
у которых нет большой 
сети офисов, но, как и 
у крупных, есть система 
страхования вкладов (до 
1,4 млн рублей). Правда, 
на них тоже нужно авто-
ризоваться через пор-
тал госуслуг. Но для под-
тверждения личности в 
первый раз к вам домой 
или в офис приедет ку-
рьер. Новый закон позво-
лит открывать счета без 
этой процедуры  - полно-
стью дистанционно.

Банки будем обходить стороной
 � ЭТО ЧТО-ТО НОВЕНЬКОЕ

Елена ОДИНЦОВА

Красиво пить, как говорит-
ся, не запретишь! Особенно 
мужчинам с высокими зарпла-
тами. Именно об этом говорят 
и свежие данные по продажам 
алкоголя, и российские экс-
перты.

Но обо всем по порядку. Рос-
алкогольтабакконтроль (что 
само по себе звучит как тест 
на опьянение) опубликовал 
статистику розничных продаж 
спиртного за январь - апрель 
2024 года. И выяснилось, что 
за эти месяцы россияне купи-
ли на 4,2% больше выпивки, 
чем за такой же период про-
шлого года. Это без учета пива, 
пивных напитков и прочей ме-
довухи. А реализация алкого-
ля крепостью выше 9 градусов 
выросла еще сильнее - на 4,7%. 
Особенно ударно увеличились 
продажи коньяка и слабоалко-
гольных напитков (см. «Только 
цифры»). А вот вино стреми-
тельно теряет популярность.

Эксперты связывают эти 
цифры в первую очередь с 
ценами. Вернее, с акцизной 
политикой. В последние годы 
акцизы на всевозможные вин-
ные напитки росли быстрее, 
чем на остальной алкоголь. 
А прошлым летом в стране рез-
ко подняли ввозные пошлины 
на вина из недружественных 
стран - с 12,5% до 20%. В ре-
зультате наш народ охладел ко 
всем винам - как отечествен-
ным, так и импортным.

И это, напомним, статисти-
ка только до конца апреля. А 

с последнего месяца весны 
оставшихся любителей вина 
ждал новый удар.

- Акцизы на обычное и 
игристое вино с мая выросли 
практически втрое, - напо-
минает руководитель Центра 
исследований федерального и 
региональных рынков алкого-
ля Вадим Дробиз. - Пока еще 
есть запасы, но к концу лета 
самое дешевое вино в России 
будет стоить около 300 рублей, 
а игристое - под 350. Это без-
умно дорого для нижних со-
циальных слоев населения. И 
поскольку «народного» вина 
у нас нет, то потолок потре-
бления винной продукции у 
нас достигнут. Потребление же 
крепких напитков будет расти. 
И за счет мужчин (психологи-
чески времена все-таки нелег-
кие), и за счет роста интереса 
у дам к коктейлям на основе 
крепкого алкоголя. Еще один 
фактор - «оседание» средне-
го класса в стране. Он у нас в 
разы реже стал ездить за рубеж, 
поэтому пьет здесь. 

Но почему из крепких на-

питков выросли продажи ко-
ньяка, а не водки?

- Рынок водки у нас стабилен 
примерно с 2017 года, растет 
потребление преимуществен-
но других крепких напитков - 
от виски до текилы, - говорит 
Вадим Дробиз. - А резкий рост 
популярности коньяка именно 
за последний год я бы объяснил 
так. В России свои представле-
ния о классических «мужских» 
крепких напитках. Это водка, 
коньяк, ликеро-водочные изде-
лия. В противовес виски, рому, 
текиле, которые знают и пред-
почитают те, кто много бывал 
на Западе. И именно коньяк 
среди основной «невыездной» 
массы населения с невысокими 
доходами считался престиж-
ным напитком. Сейчас у нас 
выросли зарплаты военнослу-
жащих, заработала оборонка - 
увеличился уровень дохода у 
ряда категорий еще недавно 
низкооплачиваемых граждан. 
И они вместо водки теперь мо-
гут позволить себе коньяк. Это 
для них престижнее и понятнее, 
чем какой-то виски.

Россияне стали 
крепче пить

Продажи 
спиртного 

в России растут 
за счет коктейлей 

и сорокаградусных 
напитков.

По данным Росалкогольтабакконтроля.
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Какой алкоголь 
покупали 
в январе - апреле 
2024 г.

(в скобках указан прирост 
к тому же периоду прошлого года)

*Без учета 
пива, пивных
напитков, 
сидра, пуаре, 
медовухи.

• Водка  244 млн л (+0,8%)
• Коньяк  46 млн л (+8,3%)
• Вино виноградное  178 млн л (+2%)
• Игристое/шампанское  68 млн л (+13,6%)
• Вино ликерное  4 млн л (-2,1%)
• Слабоалкогольные напитки  60 млн л (+7,8%)
• Всего алкоголя*  740 млн л (+4,2%)
• В том числе крепостью 384 млн л (+4,7%) 
    выше 9 градусов 
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Мы мало что знаем о моральном со-
стоянии ВСУ. О внутренних процес-
сах, идущих в «Збройных силах Украи-
ны». Например, об отношениях между 
солдатами и офицерами. О качестве 
новых мобилизованных, дефиците 
оружия. Мычания пленных неубеди-
тельны. Пленные всегда говорят то, 
что от них хотят услышать, и крепко-
накрепко помнят о своих близких, 
оставшихся на Украине фактически 
в заложниках.

Бандеровская военная цензура не 
дремлет и ничего не пропускает нару-
жу. А русскоязычные соцсети на Укра-
ине практически запрещены. Общение 
с близкими и родней сведено к мини-
муму - мессенджеры контролируются 
СБУ с помощью спецпрограмм, филь-
трующих содержание переписок.

Но полностью заблокировать досто-
верную информацию невозможно. И 
возникает логичный вопрос: «Зачем 
украинец «Ронин» все это рассказал?». 
По мнению моих товарищей, бойцов 
СВО, этот «Ронин» понял, что терять 
ему нечего, потому что жить осталось 
совсем недолго. В ВСУ он служит с 
2022 года, без ротаций и, кажется, до-
шел до понимания происходящего...

О противнике:
«РОССИЯНЕ РЕАЛЬНО РАСТУТ»

Честно сказать, «Ронин» удивил с 
первой же фразы:

«Россияне реально растут: развивают 
свою армию, выполняют работу над 
ошибками и не позволяют себе того, 
что было два года назад».

Лично для меня это некоторая ве-
рификация, подтверждение достовер-
ности этого интервью. Не раз замечал, 
что реально воюющие люди со сдер-
жанным уважением относятся к про-
тивнику. Оказывается, это работает в 
обе стороны:

«Расскажу историю, - говорит «Ро-
нин». - Недавно был штурм. Наши раз-
били их броню, взяли в плен мехвода. 
Спрашиваем его, как все было. Шесть 
месяцев у россиян был макет этой по-
зиции, и перед тем, как их на нее вы-

вели, они все это время тренировались 
на полигоне. Понимаете? Они это де-
лали. У них есть на это люди, желание 
и вдохновение».

Любопытен и циничный неуставной 
фольклор по ту сторону фронта. Про 
фразу «Идите туда, там никого нет» 
«Ронин» рассказывает:

«Если тебя посылают в какую-то по-
садку и говорят, что там никого нет, то 
там точно кто-то есть. Поэтому многие 
из тех, кто уже долго сражается и все-
таки хочет выжить, на разного рода 
угрожающие приказы реагируют очень 
просто: соглашаются, а сами сидят в 
блиндажах, понимая: на то, чтобы вы-
полнить приказ и остаться в живых, 
шансы очень призрачны».

 
О натовских 
стандартах:

В ОКОПАХ ЭТО НЕ РАБОТАЕТ
Если без ханжества, перед «контр-

наступом» лета 2023 года наши до-
статочно напряженно ждали массо-
вого применения западной военной 
техники и подготовленных в НА-
ТО специалистов. Потребовались 
считаные дни и первые сожженные 
под Работино «Брэдли» и «Леопар-
ды», чтобы этот миф испарился. На 

Украине тоже верили в неодолимое 
превосходство «западного военно-
го гения». И верят до сих пор. Чем 
дальше от фронта, тем сильнее верят. 
На фронте - нет:

«Все почему-то увлеклись идеей, что 
сейчас мы получим много западной 
техники, как навалимся, как дадим… 
А мы еще в прошлом году смотрели 
на это и думали: ладно, получим всю 
эту технику, но кем будем штурмо-
вать? Или они что-то умеют? Имеют 
ли реальный боевой опыт или толь-
ко рассказывают о своем геройстве в 
тиктоках, сидя в окопе в совершенно 
чистой одежде? Приблизительно так 
и произошло. Техника была. А лю-
ди... Они вроде бы учились на каких-то 
полигонах по натовским стандартам. 
Но что такое натовские стандарты? 
Это когда ты приходишь к медику и 
спрашиваешь, что делать в критиче-
ской ситуации. А он говорит: «Нужна 
аэроэвакуация». - «Нет аэроэвакуа-
ции». - «Как нет?». Немая сцена».

ПЛАЧ ПО ФОРТЕЦІ АВДІЇВКА
«Ронин» в своих достаточно чест-

ных оценках происходящего упускает 
ряд важных деталей, изменивших ход 

боевых действий. Например, массовое 
применение нашими беспилотников, 
чем когда-то были сильны ВСУ. Но-
вый уровень работы российских РЭБ 
(систем радиоэлектронной борьбы). 
Или использование нашего реального 
«сверхоружия» - фугасных авиабомб 
(ФАБов) с управляемым модулем пла-
нирования:

«Расскажу о том, что происходило на 
моих глазах. Есть бригады, которым 
удается, извините, про***ать лучшие 
позиции. Как у них это выходит, я, 
честно говоря, не понимаю. Просто 
они стоят на высотах, из которых их 
выбивают, а потом выгребают все. Ту-
да начинают бросать новые и новые 
соединения. Новые соединения при-
ходят, они не имеют координации, 
ничего не знают: кто справа, кто слева, 
кто по ним стреляет и зачем. Соеди-
нение заходит на день, а через день 
получается разбитое. Потому что да, 
без нормальной координации воевать 
в принципе невозможно».

Последняя фраза - ключевая в 
оценке противника, то есть наших 
войск. Подход к управлению войска-
ми и самим боем действительно из-
менился. Это отметили даже самые 
лютые скептики. Авдеевка - лучшее 
подтверждение. И тут «Ронин» лу-
кавит, пытаясь списать сдачу «фор-
теции» на отсутствующие линии 
обороны:

«Вот смотрим мы с собратьями на 
ту же Авдеевку. Ну, всякое возмож-
но, (русские) прошли сквозь канали-
зацию, долго готовились. Но, блин, 
товарищи дорогие, вы в этой Авдеевке 
восемь лет сидели еще до полномас-
штабки (до начала СВО. - Авт.). Где 
находились две линии обороны во-
круг? Где третья линия обороны, где 
укрепрайон? Почему люди, выходящие 
из Авдеевки, должны были влезать в 
какие-то дыры и оттуда пытаться от-
стреливаться? Кто это придумал?».

Мой товарищ с позывным «Харам» 
все давным-давно объяснил. Всю битву 
за Авдеевку он занимался наведением 
ФАБов на цели. На авдеевском «Кок-
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В ВСУ признают, что  российские 
бойцы за два года сильно выросли 

в военном деле, а русская 
армия стали еще сильнее.

Мы мало что знаем о моральном со-

Военкор «КП», про-
сматривая украинскую 
часть интернета, об-
наружил необычное 
интервью вэсэ-
ушника с позыв-
ным «Ронин», он 
честно расска-
зал все, о чем мы 
догадывались.

Попробуем ра-
зобрать этот массив откро вений.

24.05.2024

Исповедь вэсэушника: 

  Солдат в украинских       окопах
 уже тошнит от вранья      из Киева

   Дмитрий СТЕШИН,  

      военкор «КП»   
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сохиме», например. А потом лазал по 
этому заводу, фиксируя результаты 
своей работы и отстреливаясь от вра-
жеских дронов из дробовика. То есть 
линия обороны была, укрепрайоны 
были. Даже названия их запомнились: 
«Чебурашка», «Зенитка», «Виноград-
ники»... Но Российская армия их лик-
видировала.

О грустном:
ГРЕБУТ В ВОЙСКА 
КОГО НЕ ЖАЛКО

Можно не верить видео с украинских 
кладбищ или с улиц, где тэцэкашники 
тащат в «бусики» всех, кто в штанах и 
прямоходящий. 

Но вот оценка от воюющего про-
тивника:

«По нашим ощущениям, если по-
полнения не будет, то фронт упадет, 
потому что нам просто не будет кем 
воевать, - признает «Ронин». - В нашем 
батальоне есть оружие, но стрелять из 
него некому».

И наши предположения о том, что 
качество «мяса», наловленного на ули-
цах, даже не нулевое, а отрицательное, 
подтверждает противник в своем до-
статочно развернутом комментарии:

«Начнем с того, что за последние 
полгода пополнения вообще не было. 
До этого все волны (мобилизации) бы-
ли более-менее равными. В основном 
пытались грести наркоманов, алка-
шей, людей из деревень и т. д. Кого 
не очень жалко и кто не откупится. 
Мы это видели. Пополнение, рекруты 
оставляют желать лучшего. Деды. Не-
мало тех, кого налавливали в кабаках. 
Инструкторы жалуются, что ничему не 
могут их научить. Такой контингент 
был с самого начала боевых действий. 
Может, кроме первой волны. Надеем-
ся, сейчас что-то изменится. Не будет 
наркоманов или тех, кому за 50 (ле-
чи его, не лечи - все равно). Однажды 
мне вообще пригнали человека после 
инфаркта. Я схватился за голову. От-
правили обратно в Киев и списали.

Что касается обучения, то базовая 
военная подготовка мобилизованных 
сокращена с трех до одного месяца. 
Конвейер без закрепления навыков. 
Быстрее, быстрее...».

Сказанное «Рониным» укладывается 
в общую картину и не противоречит во-
енной логике. Никакого полноценного 
обучения при тотальной мобилизации 
быть не может. На это нет времени. 
Даже Третий рейх, известный своей 
педантичностью в военном деле, в 
1944 году еще смог подготовить «Фоль-
ксштурм» и благодаря этому провести 
успешный «контрнаступ» в Арденнах, 
а потом его возможности закончи-
лись. Украина четко следует по этому 
пути.

В БЛИНДАЖАХ НИКОГО - 
ВСЕ УШЛИ В ДЕЗЕРТИРЫ

Оказывается, в ВСУ есть такое яв-
ление, называется СЗЧ (самолвiльне 

залишення частини - самовольное 
оставление части) и их командование 
закрывает на это глаза, потому что 
воюющих заменить некем:

«Пребывание в зоне реальных бое-
вых действий в течение длительного 
времени очень бьет по психике. Я уже 
вижу, что те, кто долго воюет, начина-
ют сыпаться. Они бесконечно лежат в 
больницах, они уже никогда не пойдут 
на фронт. Я сам как-то подумал: «Да 
сколько той тюрьмы (за отказ воевать. - 
Авт.)? Срок три года? Всего?».

По словам «Ронина» дезертиров 
много и среди мобилизованных на-
сильно, и среди «ветеранов»:

«Вот расскажу, как это бывает. Сидят 
люди на тяжелой позиции по два-три 
месяца. Отдыхают в сыром подвале под 
обстрелом и снова идут на позицию. 
А потом вместо отдыха им говорят: 
«Пять дней на полигоне - теперь вы 
штурмовики!». Потому что одна бри-
гада потеряла свои высоты. Спокойная 
деревня. Сиди там и никого не под-
пускай. А они потеряли. И ничего не 
делали в своем тылу. Ничего не вырыто 
толком. Блиндажи на честном слове. 
По-человечески не отлаженный РЭБ. 
И вот на это пришли россияне. Начали 
валить артой, всем чем угодно. Сва-
лили два батальона. И туда на штурм 
наши планируют посылать только что 
вышедших с позиции людей! Ну, почти 
все ушли в СЗЧ. А что им было делать?»

Как рассказал «Ронин», система де-
зертирства из ВСУ работает так:

«Можно пойти в СЗЧ в первый день 
месяца и возвратиться в последний. 
Да, тебе не заплатят ни копейки. Но 
кто с тобой что сделает? Ты вернулся. 
Даже посмотрев те «страшные зако-
ны», которые только что приняты, мы 
поняли, что отказываться от выполне-
ния приказа стало даже легче. Потому 
что дважды ты можешь отказаться. Но 
третью задачу выполняешь. Дальше 
можешь идти в СЗЧ. И так по кругу. 
На самом деле драконовские мето-
ды здесь и не сработают, потому что 
этих людей столько (беглецов очень 
много. - Авт.)... Кто их будет особенно 
искать? Некоторые бригады посылают 
отряды (ловить беглецов. - Авт.), кого-
то возвращают. Но большинство воз-
вращаются сами. Если с ними долго 
по телефону замполиты говорят или у 
них деньги кончаются. До суда доходит 
десятая часть, самых злостных. Ибо все 
понимают: ну, посадим их в тюрьму, 
а кто будет воевать? Что с этим делать 
системно? Честно скажу, не знаю».

О медийных «победах»:
ГРАНИЦЫ БУДУТ НАРИСОВАНЫ 
НЕ НАМИ

«Ронин» в своей исповеди еще раз 
возвращается к оценке противника, 
и это лишь подтверждает подлинность 
сказанного выше:

«Почему перестали нормально ра-
ботать «Хаймарсы» и «Эскалибуры»? 
Потому что они (российская армия. - 

Авт.) научились сбивать им геолока-
цию. Разработали свои «Ланцеты», 
которые стоят мизер, а убивают тан-
ки. И с этим уже сложно. «Ланцеты» 
можно наделать и запустить кучу. А где 
наши такие же в большом количестве? 
Нельзя и дальше рассказывать, что мы 
завтра победим. Мы смотрели, как в 
тылу все рассказывали, что мы вою-
ем с «ваньками-дурачками», 
и каждому на фронте это бы-
ло противно до тошноты. Ибо 
если мы воюем с дураками и 
не можем их победить, то мы 
сами дураки».

Заканчивает «Ронин» совсем 
зрадно - о Зеленском - «медиа-
президент живет в медийной 
реальности»:

«В медийной реальности 
можно сто раз победить кого-
то. Можно снять взрыв на 
какой-нибудь неф тебазе и 
сказать: «О! Мы туда доста-
ли!». Ну, достали. И? У них 

нефти от этого сильно станет меньше? 
Или у них в армии оружия не будет? С 
той стороны нет дураков, а у нас нет 
сплошных побед».

Итог, по мнению «Ронина», будет 
такой:

«Вероятнее всего, финальные гра-
ницы Украины не нами будут нари-
сованы».тылу все рассказывали, что мы вою-

ем с «ваньками-дурачками», 
и каждому на фронте это бы-
ло противно до тошноты. Ибо 
если мы воюем с дураками и 
не можем их победить, то мы 

Заканчивает «Ронин» совсем 

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ
Незалежная 
«довоевалась»

Еще год назад невозможно было представить 
такое интервью в открытом доступе, не в тайном 
чате «для своих». Похоже, Украина «довоевалась» 
и «навоевалась» и Российской армии удалось до-
стучаться до сердец даже таких матерых врагов, 
как этот «Ронин». А до кого не достучались, того 
просто закопали. «Москали явились на гиляку» - 
старая история. Может быть, в этот раз она чему-
то научит.
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Пленные вэсэушники боятся говорить правду вслух. У них 
на Украине фактически в заложниках режима осталась родня.

Исповедь вэсэушника: 

  Солдат в украинских       окопах
 уже тошнит от вранья      из Киева
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Юлия АНДРИЕНКО

10 лет я не была дома, мыс-
ленно успев попрощаться 
со своей авдеевской квар-
тирой. В 2014 году Авдеевку 
заняли ВСУ. Не отсутствие 
воды, электричества и бес-
конечные обстрелы заста-
вили меня покинуть дом. А 
флаги Украины повсюду и 
презрительные рожи «при-
шельцев», которые привоз-
или воду в авдеевские дво-
ры с видом благодетелей и 
надменно цедили: «Будэтэ 
знаты, як клыкаты Россию 
и проводыты рэфэрэндумы!» 
Моя семья ни разу не встала 
в очередь к этой бочке. Жить 
во всем этом было невыноси-
мо. А сейчас, спустя 10 лет, 
понимаю, что мне, как орга-
низатору референдума, еще 
и смертельно опасно.

ВЫЕЗЖАЛА НА НЕДЕЛЮ, 
ОКАЗАЛОСЬ, НА ГОДЫ

Это был конец сентября 
2014-го. Ранним утром я по-
кидала свой притихший го-
род с пакетом в руке, в нем - 
халат, тапочки, косметичка. 
Тогда казалось, что через па-
ру недель ополчение отвоюет 
город и я вернусь.

Друзья выдали меня за же-
лезнодорожницу, посадив в 
рабочий автобус, и мы поеха-
ли в Донецк через поселок 
Спартак. Именно этому не-
когда цветущему поселку с 
богатыми домами было от-
ведено стать буферной зоной 
между ДНР и Украиной. А 
везший меня автобус был по-
следней лазейкой, вскоре не 
стало и его.

Предупредили, ничего не 
фотографировать, но я смо-
трела в окно и записывала 
в память каждое мгновение. 
Сердце екнуло, когда вошел 
в автобус вэсэушник прове-
рить документы. Но на «Ми-
ротворец» (сайт, на котором 
украинские радикалы вы-
кладывают данные «врагов 
нации». - Ред.) я попала спу-
стя пару месяцев, а тогда нам 
просто вернули паспорта.

ГОРОД ПОКА ЗАКРЫТ
И вот 2024-й.
- А почему авдеевская про-

писка у вас в украинском 
паспорте, а не в россий-
ском? - заявляет мне воен-
ный, возвращая мой просро-
ченный украинский паспорт.

- Если бы Авдеевку вернули 
в 2014 году, то она бы стояла 
в российском... - Как объ-
яснить, что для получения 
российского паспорта нуж-
но было сначала получить 
паспорт ДНР, а сделать это 
можно было, только про-
писавшись на фактической 

территории республики, куда 
Авдеевка не входила.

Вдруг становится смешно: 
сначала меня домой не пу-
скала Украина, а теперь вот - 
свои, что ли? Но ничего не 
поделаешь, город, освобож-
денный этой весной, офици-
ально закрыт. Там еще частые 
«гости» - украинские беспи-
лотники и немало мин.

«БУХАНКА» 
И «ЧЕБУРАШКА»

Кидаю клич кому только 
можно, выручают знакомые 
штурмовики.

- Ничего особо не обещаю, 
но давай попробуем, к 17.00 - 
полная готовность. Броник 
и каску мы тебе дадим, - по-
военному лаконично говорят 
они.

А ровно в 17.00 я уже на 
окраине Донецка в пыльной 
«буханке», где под потолком 
болтается плюшевый чебу-
рашка, серый от гари боев, 
которые ему довелось пови-
дать в непростой жизни.

Мы едем в Авдеевку через 
Спартак! Именно так, как 
10 лет назад я уезжала оттуда. 
И с кем я туда возвращаюсь! 
Со «штурмами», освобож-
давшими мой город: кто -из 
Челябинска, кто - из Крас-
нодара, кто - из Питера. По 
пути разговорились - у каж-
дого ранений целый букет.

- ВСУ не только нас не ща-
дили, они со своими как со 
скотом обращались. У ра-
неных вырезали органы на 
продажу, а трупы бросали тут 
же, сколько мы их, выпотро-
шенных, находили, - расска-
зывают они мне.

Я смотрю в грязное окно 
«буханки» на обочины, 
усеянные сгоревшей укра-
инской бронетехникой, и 
кажется, не было этих де-
сяти лет. Каждый дом, за-

бор, приметное здание будто 
проявляются в памяти, как 
на пленке. 

- Вот этот мост мы назвали 
тоже «Чебурашкой», видите, 
как у него расходятся пути, 
как уши. А вот тут выноси-
ли наших раненых. Здесь у 
нас был выход из трубы, по 
которой мы передвигались 
под землей, - рассказывает 
наш общительный водитель. 
И я вспоминаю историю, как 
наши парни по подземной 
трубе вышли в тыл ВСУ, что 
стало неожиданностью для 
противника.

ТРИКОЛОР НА ВЪЕЗДЕ 
В ГОРОД

Возле стелы с указателем 
«Авдеевка» прошу притормо-
зить. Наконец-то я могу сде-
лать то, о чем мечтала столь-
ко времени! Достаю из сумки 
небольшой российский флаг, 
который в последний миг за-
хватила с собой, и устанав-
ливаю его в родную землю. 

Представлялось 
это все годы, конечно, 
грандиозно: мы с Юлей Чиче-
риной под ее «На передовой» 
въезжаем в Авдеевку на БТР 
и водружаем огромный три-
колор над исполкомом. Так 
я мечтала в минуты острой 
тоски по дому. Нет, даже не 
тоски. А невыразимого чув-
ства, что пришли какие-то 
чужаки и заняли мой дом, 
объявив меня врагом.

Авдеевка встречает меня 
черными остовами домов, за 
которыми алеет закат. Сюда 
бы какого-нибудь режиссе-
ра на съемки апокалипси-
са. Ни одного уцелевшего 
здания.

Там я училась, тут про-
гуливала собаку, здесь мне 
делал предложение муж, а 
вон руины Дворца культу-
ры, где заведующая библи-
отекой бережно собирала 
мои первые публикации в 
газетах.

Среди всего этого настоя-
щим чудом выглядит уцелев-
ший храм Марии Магдали-
ны. Особенно если учесть, 
что он вынесен за поселок 
и не прикрыт ничем, кроме 
лесопосадки. 

ДОМ МЕНЯ ДОЖДАЛСЯ
А вот и мой двор.
- Идите след в след, тут еще 

полно «сюрпризов», а мой то-
варищ будет замыкать, ниче-
го не трогайте, не поднимай-
те, - военный указывает на 
торчащую проволоку с крас-
ной лентой, а под ней - мина. 

Но настоящий сюрприз 
ждет меня возле подъезда. 
Дом мой примыкал к сосед-
нему и как бы прятался за 
ним, это его спасло, если не 
считать крайнего рухнувшего 
подъезда.

С собой у меня связка клю-
чей, но она не нужна - дверей 
в квартиру нет, они валяются 
на площадке, как и у соседей.

- Добро пожаловать, пар-
ни. Извините, что не могу 
угостить вас кофе-чаем, - 
шучу я.

- Сказал бы - только по-
сле вас, но давайте все же я 
первым войду. ВСУ нередко 
оставляют минные ловушки 
в квартирах, - отвечает во-

енный.

ФОТОАЛЬБОМ 
И ЕЛОЧНЫЕ 
ИГРУШКИ

И вот я до-
ма. Мягкие 
игрушки сы-

на валяются на 
полу, кругом - 

бедлам и цементная 
пыль, но хрустальная по-

суда целая и невредимая. Вот 
мой школьный фотоальбом 
и целый ящик старинных 
елочных игрушек, которые 
я собирала.

- Это ж как ювелирно пар-
ни освобождали город, что 
мои елочные игрушки уце-
лели, - шучу я.

У нас не так много време-
ни, военным предстоит еще 
боевой выезд. Мы проезжаем 
по Авдеевке. Домов моих ро-
дителей и сестры не осталось. 
Но главное - сами они живы, 
успели выехать.

Замечаю побеленные бор-
дюры, чистый скверик - это 
не показуха, это надо, чтобы 
людям хотелось жить. Сами 
местные и вышли на суббот-
ник. Подхожу к ним расспро-
сить, стало ли тише. Гово-
рят, что никакого сравнения 
с тем, что было раньше, даже 
непривычно спать в тишине.

Люди возвращаются и ждут 
восстановления. А еще про-
дукты и воду им привозят, 
даже оборудовали пункт для 
стирки, местных всех обе-
спечили генераторами - жить 
можно.

Больше фото, 
видео из Авдеевки 
и полный текст - на сайте

Журналист «Комсомолки» 
вернулась в свою квартиру 
в Авдеевке через 10 лет
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Каким-то чудом в разбитой квартире 
уцелели елочные игрушки.
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Очень личное

В город меня 
с комфортом 

на УАЗ «буханке» 
привезли 

штурмовики - его 
освободители.

Все эти годы город детства 
оставался недосягаемым для 

нашего корреспондента.

А рядом с домом Юлии 
православный храм - едва ли 
не единственное уцелевшее 

в городе строение.
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Событие

Алексей КУЗНЕЦОВ

Какие 
профессии  
есть  
в сфере ИИ?

С 2021 года вузы 
России подготови-
ли более 17,6 ты-
сячи специалистов 
по искусственному 
интеллекту (ИИ). А 
планы на ближай-
шие годы еще бо-
лее амбициозные. 
К 2030-му плани-
руется выпускать 
ежегодно до 15,5 ты-
сячи кадров в этой 
области. Только по 
федеральному про-
екту «Искусствен-
ный интеллект» 
нацпроекта «Циф-
ровая экономика» 
утверждено 86 про-
грамм магистратуры 
и 36 - бакалавриата.

В России рабо-
тают 12 исследова-
тельских центров на 
базе ведущих вузов и 
научных организа-
ций, поддержанных 
правительством РФ. 
Они создают эффек-
тивные решения для 
бизнеса. Выпуск-
ники профильных 
образовательных 
программ находят 
работу в крупней-
ших российских 
компаниях. 

На ИИ учиться - значит пригодиться
 Какие профессии в сфере умных технологий бывают?  
И какую пользу новые специалисты принесут стране?

Дата Сайнтист
- Data Science - это наука о том, как с помощью математических 

методов получать знания из данных. И создавать системы, которые 
умеют делать это сами, имитируя когнитивные функции человека. 
Потому Data Science - это первый шаг к ИИ, - говорит Александр 
Бухановский, д. т. н., директор мегафакультета трансляционных ин-
формационных технологий, руководитель центра «Сильный искусственный 

интеллект в промышленности» Университета ИТМО.
По его словам, множество знаний накоплено че-

ловечеством эмпирически, за годы, десятилетия 
и даже века, путем наблюдения и последующего 
обобщения. Но мир развивается очень быстро, а 
данных становится столько, что человеку не под 
силу их «охватить разумом». И тут приходит на по-
мощь Data Science.

- Специалисты в этой сфере нужны практически 
везде, где эти данные можно собирать в цифровой 
форме. Причем не только в традиционных пост-
цифровых областях (финансах, виртуальных развле-

чениях и пр.), а даже там, где традиционно был нужен человек. Например, 
для визуальной фиксации (в городском хозяйстве, на конвейерных произ-
водствах и даже в сельском хозяйстве), - объясняет Александр Бухановский. 

Примеров применения науки о данных много. К примеру, в ИТМО создали 
модель прогноза ледовой обстановки в Арктике на 2 года вперед. Такой 
длительный срок позволит планировать перевозки грузов по Северному 
морскому пути. И определять, что нужно успеть перевезти в эту навигацию, 
а что можно оставить до следующего года.

 
Что нужно для старта в профессии: знания математики, програм-

мирования, баз данных. 

Инженер 
машинного 
обучения 

Технологии ИИ могут 
помочь в решении слож-
ных задач, автоматизации 
процессов и повышении 
эффективности бизнеса. 
Обладая знаниями в обла-
сти ИИ, можно создавать 
инновационные продукты 
и услуги. С развитием тех-
нологий искусственного 
интеллекта все больше компаний начи-
нают использовать их в своей деятель-
ности. Поэтому спрос на специалистов 
в этой сфере растет, и обладание со-
ответствующими знаниями и навыками 
становится важным конкурентным пре-
имуществом. 

В Уральском федеральном универ-
ситете по федеральному проекту «Ис-
кусственный интеллект» реализуются 
2 бакалаврские программы и 4 маги-
стерские.

- ИИ - это частный случай математиче-
ского моделирования. Фактически мы 

готовим ИТ-специалистов со специали-
зацией по машинному обучению. Одни 
изучают алгоритмы, то есть создание 
новых моделей. А другие - прикладное 
машинное обучение, то есть примене-

ние моделей для решения 
практических задач. ИИ - это 
реальное решение управлен-
ческих задач, повышение 
производительности труда 
с наименьшими сроками, - 
говорит Илья Обабков, ди-
ректор Института радиоэлек-
троники и информационных 
технологий - РТФ УрФУ.

По его словам, чаще всего 
алгоритм действий следующий. Накопле-
ние данных, их очистка и подбор моде-
ли, которую компания будет применять. 
Далее идет оценка адекватности при-
менения. И интерпретация результата. 
Если что-то идет не так, то модель либо 
дообучают, либо ищут другую, более 
эффективную. 

 
Что нужно для старта в профес-

сии: математический анализ, теория 
вероятностей, линейная алгебра и 
статистика, а также компьютерные 
науки.

- Компьютерное зрение - это алгоритмы, 
способные выполнять функции «человече-
ского зрения» в совокупности со знаниями 
как об окружающем мире в целом, так и в 
отдельных областях. Например, различать 
предметы, следить за их перемеще-
нием, качественно оценивать «види-
мые» предметы, действия и процес-
сы, - говорит Сергей Сластников, 
руководитель проекта по автомати-
зации контроля ручных операций в 
Центре искусственного интеллекта 
НИУ ВШЭ.

Развитие вычислительных устройств в со-
вокупности с алгоритмами позволяет эффек-
тивно применять технологии компьютерного 
зрения в очень широком спектре отраслей. 
Абсолютное большинство крупнейших ком-
паний в промышленности, транспортном 

и финансовом секторах разрабатывают и 
внедряют решения на основе данной тех-
нологии. 

- Один из понятных бытовых примеров - это 
фиксация нарушений ПДД с помощью алго-
ритмов обработки данных с дорожных камер 
фотовидеофиксации. Здесь компьютерное 
зрение позволяет различать широкий спектр 
нарушений - пересечение сплошной, обгон 
на запрещенном участке дороги, выполне-
ние маневра с нарушениями ПДД. Кроме 

того, значимую роль играют системы про-
мышленной безопасности, которые 

способны контролировать соблюде-
ние техники безопасности сотруд-
никами, - сюда относятся контроль 
наличия средств индивидуальной 

защиты, детектирование наличия 
человека в опасных зонах, - перечис-

ляет Сергей Сластников.

Что нужно для старта в профессии: 
математика и языки программирования 
- чаще Python и С++, умение использо-
вать специализированные библиотеки 
данных.

Data Science - это 
наука о больших 
данных. Развитие 
технологий привело 
к взрывному росту 
объемов информа-
ции в мире. И есть 
необходимость в их 
анализе. 

Этот специалист 
помогает програм-
мам распознавать 
и обрабатывать ин-
формацию, находить 
взаимосвязи и при-
нимать решения. 

Этот специалист пишет програм-
мы, которые помогают устройствам 
определять и анализировать реаль-
ные объекты.

Разработчик  
систем компьютерного зрения
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Евгений БЕЛЯКОВ

Этот вопрос обсудили 
члены правительства, 
депутаты 
и бизнесмены.

Система налогообложения 
в России станет более спра-
ведливой. Об этом заявил 
президент в своем Послании 
Федеральному Собранию. Но 
как именно будет выглядеть 
эта система? Ведь, с одной 
стороны, есть цель собирать 
больше. А с другой - чтобы 
собранные деньги использо-
вались эффективнее.

Что именно предлагает 
правительство? Кто выигра-
ет от новой системы, кому 
предстоит больше заплатить 
в бюджет, а кого изменения 
не коснутся? И как на все эти 
инициативы смотрят бизнес 
и регионы? Все эти вопросы 
обговаривали в Госдуме, где 
прошло первое публичное 
обсуждение новой налого-
вой системы.

«КОГДА ОТДАЕШЬ 
СВОЕ, ЭТО КАЖЕТСЯ 
НЕСПРАВЕДЛИВЫМ»

Фундаментальные изме-
нения налоговой системы в 
России произошли в конце 
90-х. И тогда появилась всем 
известная плоская шкала 
подоходного налога (13%). 
Она помогла вывести из тени 
большую долю бизнеса.

- В 1998 году были приняты 
фундаментальные решения. 
То, что каждый должен пла-
тить налоги, стало нормой 
жизни. Теперь перед нами 
стоит еще одна очень слож-
ная задача. Ведь налог в соот-
ветствии с нашим законом, и 
не только нашим, - это обяза-
тельный безвозмездный пла-
теж. А когда отдаешь свое, 
это всегда кажется неспра-
ведливым, - заявил Андрей 
Макаров, модератор дискус-
сии, глава думского Комитета 
по бюджету и налогам.

При этом, по его словам, 
справедливость налоговой 
системы определяется не 
только и не столько ставка-
ми налогов, а тем, как и на 
что государство расходует эти 
средства. А если деньги рас-
ходуются эффективно, и все 
это видят, то и люди, и бизнес 
готовы их платить.

ЦЕЛЬ - СОКРАЩЕНИЕ 
НЕРАВЕНСТВА

Базовые предложения ис-
ходят от Минфина. Вкратце 
- нас ждет несколько изме-
нений:

� Подоходный налог станет 
более прогрессивным. Но при 
этом не затронет большин-
ство россиян. Больше пла-
тить в бюджет будут лишь 
люди с высокими доходами. 
К примеру, с 2021 года с до-
ходов больше 5 млн рублей в 
год платится налог не 13%, а 
15%. И никто с этим не спо-
рит.

� Дополнительные посту-
пления в бюджет будут «окра-

шены». То есть государство 
будет видеть, сколько оно 
получило от повышения на-
логов. И эти деньги пойдут 
не в общий котел, а на кон-
кретные нужды.

� Выгоду от налоговых из-
менений должны получить 
семьи с детьми, в том числе 
многодетные, малоимущие 
и т. д.

� Нагрузка на бизнес бу-
дет дифференцированной. То 
есть больше будут платить те, 
кто пытается уводить деньги 
в офшоры и дробить бизнес 
для оптимизации налогов. А 
меньше - те, кто расширяет 
производство, инвестирует в 
развитие бизнеса.

- Цель справедливой нало-
говой системы - сокращение 
неравенства как в обществе, 
так и между регионами, их 
социально-экономическое 
развитие, - заявил глава Мин-
фина Антон Силуанов.

Конкретные ставки и 
параметры пока не озву-
чены.

КОМУ ПОЙДУТ 
ДЕНЬГИ

Кто будет платить боль-
ше после перехода к но-
вой системе? Пока отве-
тить на этот вопрос можно 
лишь в общих чертах. 
Среди физических лиц 
это те, кто получает дохо-
ды сильно выше среднего. 
А среди бизнеса - средние 
и крупные компании, ко-
торые получают хорошую 
прибыль.

А вот те, кто выиграет от 
этих изменений, практи-
чески определены.

- Государство потратит 
собранные деньги на по-
вышение социальных вы-
плат, поддержку материн-
ства и детства, например 
продление материнско-
го капитала, программы 
охраны материнства и 

поддержки здоровья жен-
щин, ряд других аналогич-
ных программ, - пояснил 
Силуанов.

Также уже известно, что до-
полнительные деньги пойдут 
на новые, объявленные пре-
зидентом нацпроекты - «Се-
мья», «Молодежь России», 
«Продолжительная и актив-
ная жизнь» и на другие со-
циальные программы.

СТИМУЛЫ ДЛЯ БИЗНЕСА
Большинство участни-

ков совещания с доводами 
Минфина согласились. Дру-
гое дело, как сказал Андрей 
Макаров, «дьявол кроется в 
деталях», а точнее, в конкрет-
ных параметрах новых нало-
гов (ставках, суммах и т. д.).

- Прогрессивная шкала 
налогообложения позволит 
участникам рынка с более 
низкими оборотами эф-

фективно конкурировать с 
крупным бизнесом, что в це-
лом создаст благоприятную 
среду для развития малого 
и среднего бизнеса в стра-
не, - заявила основательница 
Wildberries Татьяна Бакаль-
чук.

- Нужно реализовать очень 
плавное повышение налогов 
для тех, кто много зарабаты-
вает. Тогда люди с понима-
нием будут относиться к это-
му, - считает Сергей Катырин, 
глава Торгово-промышленной 
палаты России.

При этом, по его словам, 
нужно наказывать тех, кто 
уводит деньги в офшоры, а 
также тех, кто пользуется 
схемами налоговой оптими-
зации (например, дробление 
бизнеса, на чем была пойма-
на блогер Блиновская) и ра-
ботает, не выходя из тени. И 
наоборот, давать налоговые 
стимулы тем, кто сам вклады-
вается в научные разработки.

- Очень важно, чтобы ак-
тивные инвесторы у нас поо-
щрялись через налоговую си-
стему, - добавил глава РСПП 
Александр Шохин.

- Прошу предусмотреть ди-
версифицированный подход. 
Например, к тем компаниям, 
которые реализуют крупные 
инвестиционные проекты. 
Ведь через 3 - 5 лет они станут 
приносить отдачу, - пояснил 
Дмитрий Мазепин, глава ком-
пании «Уралхим».

- После донастройки на-
логовой системы нужно за-
фиксировать ее параметры на 
ближайшие шесть лет как ми-
нимум, - добавил Александр 
Калинин, глава «ОПОРЫ 
России».

О ЛУЖЕ 
ПЕРЕД ПОДЪЕЗДОМ

При этом стимулы для раз-
вития нужны не только биз-
несу, но и региональным и 
муниципальным властям. 
Сейчас бюджетная система 
устроена так, что все пото-
ки денег идут в федеральный 
центр, а уже потом перерас-
пределяются между регио-
нами.

- Для людей очень часто 
равнозначен вопрос много-
миллиардной спортивной 
арены и его лужи перед подъ-
ездом. Главное - чтобы на 
каждом уровне власти были 
средства для решения кон-
кретных проблем. Простой 
пример - у нас поток вну-
тренних туристов растет. Но 
на доходах бюджета это ни-
как не отражается, - посе-
товал Евгений Рычков, глава 
округа Муром (Владимирская 
область).

- Сейчас к компетенции 
региональных и муници-
пальных властей относятся 
три дохлых налога. Надо по-
смотреть комплексно на все 
налоги. И дать местным вла-
стям больше полномочий, - 
считает Михаил Орлов, глава 
экспертного совета думского 
Комитета по бюджету и на-
логам.

- Люди на местах должны 
увидеть практический эф-
фект от наших действий. А 
для этого налоговые и бюд-
жетные решения должны ра-
ботать в комплексе, - добавил 
Алексей Текслер, губернатор 
Челябинской области.

Налоговые изменения хо-
тят принять уже в весеннюю 
сессию Госдумы.

Ан
ас

та
си

я 
АН

ИК
ИН

/В
ед

ом
ос

ти
/Т

АС
С

В России введут 
более справедливую 
налоговую систему. 
Кто выиграет больше всех?

Деньги, 
которые 

бюджет получит 
благодаря новой 
системе, пойдут 

на развитие 
экономики 
и помощь 
людям.

КСТАТИ

На что ушли 
два процента

За счет повышения НДФЛ всего на 
2% для тех, кто зарабатывает больше 
5 млн рублей в год, в 2023 году в фе-
деральный бюджет удалось собрать 
159,5 млрд рублей. Это примерно 
2,4% в общих сборах НДФЛ. Деньги 
пошли напрямую в фонд «Круг добра» 
на лечение детей с тяжелыми заболе-
ваниями. Это показывает, что резкого 
повышения налогов не нужно. Даже 
небольшие изменения могут привести 
к неплохому росту доходов бюджета.

«Налог 
для богатых» 
уже вернул 
жизнь 25 тысячам детей - 
читайте на сайте.

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР
НДС останется прежним, для 
участников СВО сборы не повысят

Вчера состоялись расширенные парламентские слушания, посвя-
щенные новой налоговой системе. На них Антон Силуанов привел 
еще некоторые подробности. Если кратко, вот они:

 �  Прогрессивная шкала не должна затронуть средний класс.
 �  Рост налогов не коснется участников СВО.
 �  Семьи с двумя детьми с небольшими доходами получат дополни-
тельный налоговый вычет. 

 �  Ставку НДС для бизнеса хотят оставить неизменной (20%).
 �  Налог на прибыль повысится (сейчас - 20%).
 �  Налоговый режим для самозанятых в России останется неизмен-
ным до 2028 года, как и планировалось. 

 �  У региональных и муниципальных властей появится больше сво-
боды для обложения дорогостоящих объектов недвижимости и 
земельных участков, находящихся на их территории. То есть они 
смогут повышать налог на имущество. Плюс смогут вводить тури-
стический налог, который полностью будет идти в местный бюджет.
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1925
На первой полосе, 

кроме сообщения се-
кретаря ЦК РЛКСМ 
(Центральный Комитет 
Российского Ленинско-
го коммунистического 
союза молодежи) тов. 
Мильчакова о создании 
новой газеты, россыпь 
новостей со всего мира.

Вот заголовки: «Новое 
землетрясение в Япо-
нии», «Новые осложне-
ния во внешней поли-
тике Германии», «Отказ 
выдать Тельмана», «Про-
цесс румынских ком-
мунистов и комсо-
мольцев», «Процесс 
анархистов в Японии».

Причем сообщение 
могло состоять из одного 
исчерпывающего пред-
ложения. Как это:

«Борьба китайской по-
лиции со стенными га-
зетами

ХАРБИН. 20 мая. Ки-
тайская полиция в Хар-
бине закрыла выставку 
стенных газет, а отдель-
ные заметки и статьи за-
брала для привлечения 
авторов их к ответствен-
ности».

Дальнейшая судьба не-
задачливых авторов, су-
дя по всему, неизвестна.

О чем писала «Комсомолка» в этот день - 

Буквы сперва -
как почки в садочке -
в каком-нибудь марте, 

в самом конце.
Проходит час,
и распускаются 

строчки -
сначала в абзаце,
потом в столбце.
 
Быстро растут
статьи, зарисовки,
словно атланты, 

держа на плечах,
насущные рубрики
и заголовки
о курсе рубля
и о наших врачах.
 
Фразы рядком
ложатся, как ноты.
Почаще «КП» читай,

 гражданин!..
А знаешь ли ты,
что у нас развороты
похлеще, 

чем в «Формуле
номер один»?
 
Автор сидит,
как зяблик, на ветке,
смотрит на лист 

безнадежно пустой
и вдруг начинает
выдавать заметки,
какие не выдал бы
даже Толстой!..
 
Мчатся, летят,
мелькают, как спицы
велосипедные 

в погожий день,
отчеты, рецензии,
передовицы -

«КП» - Нижний 
Новгород»,

«КП» - Тюмень».
 
Утром купил
газету в киоске,
сел, как барин, 

на одну из скамей
и где-то уже
на четвертой полоске
внезапно 

почувствовал,
что стал умней.
 
Или рванул
на отдых в станицу,
и муха пристала 

к тебе в купе.
Товарищ,
не надо искать 

проводницу!
Сооруди дубину,
скрутив «КП».
 
Помни, она
является средством
коммуникации 

(кажется, так).
И пахнет не краской,
а радостным 

детством!
Как мамины гренки
и дедов верстак.
 
...Вам, города,
аулы, поселки,
шлю эти строки 

с улыбкой, как тост. -
Смотрите, любуйтесь,
мой текст 

в «Комсомолке»!
Прошу вас 

(в честь праздника)
сделать репост.

«Распускаются 
строчки - 
сначала 
в абзаце, 
потом 
в столбце»

Наш поэтический корреспондент откликнулся 
на знаменательную дату в стиле Владимира Мая-
ковского, который также работал в нашей газете.

Интервью Галины 
Сапожниковой 

с Матиасом Рустом 
читайте на нашем сайте

С этого номера, 
вышедшего 24 мая 1925 
года, началась история 

легендарной «Комсомолки».

«Дорогие товарищи!
XIII съезд РКП и VI съезд РЛКСМ постановили издавать все-

союзную комсомольскую газету. Такая газета начнет выходить 
в конце мая как ежедневный орган ЦК и МК РЛКСМ под назва-
нием «Комсомольская правда».

Первый номер с этим сообщением вышел 24 мая 1925 года. Это 
значит, что в следующем году «Комсомолке» 100 лет! А ведь и не 
скажешь: газета менялась вместе со временем и страной, оставаясь 
вечно молодой.

В этой рубрике мы будем вспоминать, о чем писала «КП» в разные 
годы.

Буквы сперва -
как почки в садочке -
в каком-нибудь марте, 

Проходит час,
и распускаются 

сначала в абзаце,
потом в столбце.С этого номера, скажешь: газета менялась вместе со временем и страной, оставаясь 

Интервью с пилотом, 
посадившим самолет 
на Красной площади, 
и первая публикация 
Шолохова

24 мая
К 99-летию

  Павел КЛОКОВ,  

   спецкор «КП»      

Oпубликовано интервью с пи-
лотом легкомоторной «Сессны» 
немцем Матиасом Рустом. 

28 мая 1987 года он беспрепят-
ственно пересек все границы и сел 
в самом центре столицы СССР 
возле стен Кремля. И только ле-

гендарному журналисту «Комсо-
молки» Галине Сапожниковой 
спустя 25 лет удалось выяснить, 
что это было на самом деле: спец-
операция западных спецслужб или 
личная инициатива романтичного 
юноши.

2012

Ведущие рубрики 
Татьяна АДАБАШ, Елена ПОПОВА.

1927
В один день с нашей газетой родился Ми-

хаил Шолохов. А 24 мая 1927 года в «КП» 
появилась его первая публикация - рассказ 
«Один язык».

«Дым из труб рыхл и тонок. Небо как небо - 
серое. Контуры домов расплывчатые от ре-
денькой мглы, что ли. Лишь за Доном четкая 
и строгая волнистая хребтина Обдонской го-
ры да лес стоит, как нарисованный тушью...»

Подписано скромно - Ростов-на-Дону. 
М. Шолохов.

Так, с первых лет своего существования 
«Комсомолка» открывала и поддерживала 
настоящие таланты.-

1945
«Комсомольской правде» 

20 лет. 
Первая полоса открывается 

приветствием Сталина. Рядом - 
сплошные поздравительные те-
леграммы (не путать с совре-
менной соцсетью).

От центральных газет и пер-
вых лиц государства. Причем 
подписаны они без регалий: И. 
Сталин, М. Калинин, Л. Берия. 
И лишь самая последняя, за-
вершающая полосу - Маршал 
Советского Союза Г. К. Жуков.
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Сколько бы у вас ни было 
дома кулинарных книг, такую 
вы еще не держали в руках. 
Здесь собраны не просто ре-
цепты из «маминой тетрадки» 
или совсем новые для вас. И 
не просто кулинарные идеи 
для любого случая. Это книж-
ка с настроением, с воспоми-
наниями, с очень добрыми 
иллюстрациями, которые 
откликнутся в каждом, кто 
чуть-чуть застал советское 

детство. Или не застал, но рос в 
таком же городке, как автор, с 
таким же бьющим в окно солн-
цем, урчащим котом, заросля-
ми лопухов... Грызли кисельный 
брикет, набивали тайком рот су-
хим молоком, лепили с мамой 
пирожные «картошка»? Значит, 
вы уловите это настроение с пер-

вой страницы. А атмосферные 
фото, сделанные автором, из-
вестным кулинарным блогером, 
помогут.

Такой сборник - отличный по-
дарок, который заставит любого 
читателя улыбнуться и вспом-
нить детство. И конечно, здесь 
масса доступных рецептов со 
всего света от человека, кото-
рый превосходно готовит. Вам 
остается только повторить вслед 
за автором домашний хлеб, тык-
венные булочки, королевскую 
ватрушку, грибной паштет, то-
матный суп с баклажанами или 
рыбу под укропным маринадом, 
слоеные расстегаи или рататуй... 
А потом поедать это в теплой 
компании, поймав такое же хо-
рошее настроение, как в этой 
книге.

Это сборник писем, помогаю-
щих в любой сложной ситуации, 
написанный именно для вас. Ав-
тор - практикующий психолог и 
подскажет, как действовать, если 
вы растеряны, подавлены, напуга-
ны, обижены, не можете справить-
ся с разочарованием или чувством 
вины… В этой книге не только от-
веты на мучающие вас вопросы, но 
и рекомендации, как найти выход, 
а потом снова раскрасить жизнь 
яркими красками. Часто мы сами 
создаем себе сложности там, где 
есть тысячи решений, но мы бо-
имся их увидеть. Не бойтесь!

Читать все это можно с любой 
страницы, которая вам откликнулась 

конкретно сегодня. Есть QR-коды - наводите 
на них телефон и слушаете аудиопослания. 
Есть поддерживающие фразы.

«Как человек стрессующий, очень оценила 
эту книгу, - написала одна из читательниц. - 
Думала, закину на полку, но действительно 
помогает справиться с сильными эмоциями. 
Мысли яснее, успокаиваюсь лучше. Как само-
помощь - мастхев».

Книжная полка

О Великой Отечественной 
и холокосте написано много. 
Но такой книги до сих пор 
не было. В ней собраны сот-
ни уникальных документов и 
иллюстраций, которых вы до 
сих пор не видели. Они позво-
ляют ощутить всю чудовищ-
ность и масштаб того, что фа-
шисты планировали для СССР. 
Знали ли вы, что это была не 
просто война и даже не «по-
ход против большевизма»? Что 
существовала программа наци-
стов, разработанная накануне 
вторжения, согласно которой 
зимой 1941 - 1942 годов от 20 
до 30 миллионов советских 
людей, преимущественно из 
славянских народов, должны 
были умереть от голода? Гит-
леру необходимы были земля и 
ресурсы на востоке, доказыва-
ют эти документы. Населению 
СССР он готовил депортации, 
рабство, а отдельным наро-
дам - прямое уничтожение.

В этой книге, например, 
впервые опубликована на рус-
ском языке запись перегово-
ров Гитлера с вице-премьером 
Румынии Михаем Антонеску: 

эти двое рассуждают о том, что 
славянство - «биологическая 
проблема для Европы». Читать 
такие документы в оригинале 
страшно, но необходимо.

Егор Яковлев - известный 
российский ученый, писатель, 
основатель проекта «Цифровая 
история». Как и другие тома 
этой документальной серии, 
книга издана совместно с Рос-
сийским военно-историческим 
обществом. Большим форма-
том, на мелованной бумаге. 
Это хороший подарок, но и до-
ма такой том необходим: чтобы 
подрастающие дети и внуки 
понимали и помнили, какое 
зло победил Советский Союз.

Читаем 
подлинные 
документы. 

Помогаем себе. 
Создаем 

настроение.

Такие колоды популярны уже больше полувека. В 
этом наборе 70 мотивационных карточек с картинками 
и заданиями, которые помогут на пути к достижению 
цели. Создатель колоды - предприниматель и одновре-
менно все успевающая многодетная мама, автор книги-
планера «Цепкая, ценная, цельная», также вышедшей 
в издательстве «Комсомольская правда».

В каждой коробке есть сопроводительная инструк-
ция, как с ними работать. Не важно, собра-
лись вы толпой на девичник или сидите 
дома в одиночестве. Вытягиваете карту - 
там вопрос или задание, которое и настрой 
даст на весь день, и поможет себя порадовать. 
Или подскажет ответ на какой-то мучающий вас 
вопрос. Можно тянуть карту каждый день, а мож-
но по настроению. Все задания очень добрые. Есть 
среди них и необходимые, напомнят о том, что вы 
давно собирались сделать, но откладывали. Каждая 
карта - маленький шаг к вашим грандиозным планам. 
Жизнь - игра, давайте поиграем!

Надо ли говорить, какой это красивый и приятный 
подарок всем подружкам или себе любимой.

Это издание не только для 
выгоревших на работе или за-
мученных мам в декрете. Не 
только для тех, кого выводит 
из равновесия любая мелочь, 
или тех, кто просто очень устал. 
Стрессы - наш неизбежный 
спутник, а значит, такая кни-
га нужна каждому. Перестать 
крутить тревожные мысли по 
кругу вполне реально. Авто-
ры, два авторитетных медика, 
объяснят вам, откуда взялась 
именно ваша тревога и как с ней 
справиться даже в запущенных 
случаях.

Это очень добрая книга. 

Она словно мягкой лапкой 
гладит вас и успокаивает, при-
водит психику в норму. А если 
не можете понять, что с вами - 
просто стресс или уже пора бе-
жать сдаваться врачам, - здесь 
есть тесты. Они помогут разо-
браться, нужна ли вам помощь 
специалиста или вы просто се-
бя накрутили и вполне способ-
ны успокоиться без таблеток. 
Тысячи читателей уже прове-
рили действие книги на себе и 
готовы подтвердить: с поша-
говым планом, изложенным 
здесь, вам абсолютно точно 
станет комфортнее жить.

Купить 
книгу можно 

по ссылке

Купить 
книгу 

можно 
по ссылке

Купить книгу 
можно 

по ссылке

Купить 
карты 

можно 
по ссылке
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Роман Бузунов, София Черкасова 
«Преднамеренное спокойствие. 
Программа борьбы со стрессом и тревогой»

Евгения Решанова 
«Щепотка вкусных воспоминаний. Простые 
и понятные рецепты для ностальгических встреч»

Мария Комкова 
Набор карт «Мечтай дерзко, действуй смело»

Марина Муравьева 
«Я есть, и этого достаточно. 
14 терапевтических писем 
психолога»

Топ-5 новинок-2024 от издательства 
«Комсомольская правда»

Егор Яковлев 
«Нацистский геноцид 
народов СССР. 
Неизвестные страницы»

ИСТОРИЯ

ПСИХОЛОГИЯ

МЕТАФОРИЧЕСКИЕ КАРТЫ

КУЛИНАРИЯ

ЗДОРОВЬЕ
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а 

16
+

Купить 
книгу 

можно 
по ссылке
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16
+

Книжные новинки листала Александра ЗАЙЦЕВА.
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МЕТОД № 1: 
Час детокса утром, 
час - вечером

Испытано на себе

Недельный эксперимент показал, что многие ме-
тоды действительно эффективны. Некоторые из 
них я внедрила на постоянной основе. Теперь я 
стараюсь не использовать телефон во время еды, 
убираю его на полку перед сном и беру только по-
сле завтрака. А еще стараюсь чаще встречаться с 
родственниками и друзьями.

Через неделю такого графика в моем дне освобо-
дилось несколько часов времени. Раньше казалось, 
что их не существует. Я записалась на танцы, стала 
бегать по два раза в неделю. Хотя и в смартфоне 
иногда залипаю по старой привычке.

Александра ТИМОЩЕНКО 
(«КП» - Крым»)

И я в очередной раз заме-
тила - почти не выпускаю из 
рук гаджет. В нем все: рабо-
та, чаты с коллегами и дру-
зьями, соцсети. Даже роди-
телям мне проще написать, 
а не встретиться вживую.

«Приплыли…» - подума-
ла и поставила себе диагноз 
«смартфонозависимость». 
Чтобы побороть цифровой не-
дуг, решила чуть отдалиться 
от смартфона. Поискала в ин-
тернете разные способы и решила 
на себе их опробовать. На все про 
все выделила неделю.

Как телефонные 
мошенники легко 

обманывают даже 
умных и финансово 

грамотных людей, 
читайте на сайте KP.RU

Надо ли бороться 
с зависимостью?
Психолог и кандидат 
психологических наук 
Надежда МАЙЕР:

- Смартфонозависимость ухудшает качество 
жизни. Привычка проводить в гаджетах много вре-
мени может стать причиной сильной тревожности.

Виной всему  - быстрый прилив дофамина, ко-
торый мы стараемся получить в онлайне. Ведь в 
реальной жизни нужно потрудиться, чтобы полу-
чить от чего-то удовольствие и счастье. Но чтобы 
улучшить качество жизни и минимизировать риски 
возникновения депрессии, нужно сократить ис-
пользование смартфона, как это сделала автор 
эксперимента. Начинать с жестких ограничений 
не стоит, минимизировать экранное время можно 
постепенно, чтобы не вводить себя в стресс.

«Ну ты и телефонный маньяк!» - 

так на днях меня обозвала 

подруга, когда во время 
прогулки я листала новости, 

вместо того чтобы ее слушать. Разлука… с гаджетом
Этого дня я боялась как огня. От гаджета 

нужно было отказаться на целый день!
Утром в воскресенье мой телефон разры-

вался от уведомлений. Я посто-
янно отвлекалась на звуки 

и пыталась хоть одним 
глазком подсмотреть, 
кто мне пишет. Потом 
поняла, что мухлюю, 
оставила телефон дома 

и ушла гулять.
Но вечером эксперимент 

провалился. Я взяла телефон 
подруги, чтобы посмотреть 
получившиеся снимки. Не 

удержалась и одну выложила 
в свои соцсети через ее ноутбук.
Ощущения:

Отдельный повод для тревож-
ности - как до меня дозвонится 

редактор, если вдруг случится ЧП? 
Конечно, мы заранее все обговорили, 
но навязчивые мысли меня не покидали.

час - вечеромчас - вечером

В первый день эксперимента 
сократила использование теле-
фона всего на пару часов - час 
перед сном и столько же после 
пробуждения. Смартфон унес-
ла в дальнюю комнату. Перед 
сном в ход пошла книга, ко-
торая уже давно ждала свое-
го часа - часа без телефона. 
Честно говоря, через каждые 
пару-тройку страниц рука сама тя-
нулась обновить соцсети, но при-
шлось смириться. Зато заснула я 
быстрее - буквально минут за 10. 
Утром телефонная ломка дала о 
себе знать. Но пришлось отменить 
привычный мониторинг соцсетей, 
после утренних процедур просто 
пойти завтракать.
Ощущения:

Я поняла, что выспалась. Да и по-
завтракать без телефона и отвле-
кающего шума получилось быстро. 
В следующие дни я продолжила экс-
перимент, хотя по-прежнему было 
непросто.

Решила почистить телефон от ненужных программ, чтобы мень-
ше на них отвлекаться. Например, удалить приложения топовых 
маркетплейсов и мини-игры. С гаджетом в руках я провела пару 
часов. Очнулась, когда листала ленту, а моя собака заскулила, ведь 
ей пора было выходить на прогулку. На следующий день со скрипом 
я все-таки удалила несколько приложений.
Ощущения:

Я почувствовала себя маленьким ребенком, которому запретили 
долго смотреть телевизор. Только теперь я сама была взрослой, и огра-
ничения сработали не сразу. Хотелось заново установить удаленные 
приложения, но уговор есть уговор. Я действительно стала меньше 
пользоваться смартфоном, хотя после завершения эксперимента не-
сколько приложений от маркетплейсов я вернула.

Вместе с молодым человеком, который 
обижался на меня из-за того, что уделяю 
ему мало внимания, так как подолгу сижу 
в телефоне, мы перешли к радикальным 
методам. Нашла приложение, которое кон-
тролирует время, проведенное в смартфоне, 
и устанавливает лимит. Я оставила себе два 
часа в день.

Я заглядывала в телефон только по сроч-
ным делам - исключительно в рабочие чаты. 
Но каждый час рука тянулась за гаджетом. 
Из-за ломки примерно 20 раз за день без на-
добности разблокировала смартфон, водила 
пальцем по экрану, вспоминала о лимите и 
клала его на место. За рамки положенного 
я не вышла, при этом в рабочее время поль-
зовалась ноутбуком и с соблазном зайти с 
него в соцсети боролась из последних сил.
Ощущения:

Почувствовала себя неполноценной. Сложно 
сконцентрироваться на работе, постоянно 
хотелось отвлечься на веб-серфинг и соцсети. 
Остаток вечера провела с книгой, а после усну-
ла как убитая без гаджета в руках. С этим 
экспериментом я выдержала только один день.

За время моего цифрового эксперимента друзья по-
теряли меня, кто-то даже решил позвонить и узнать, все 
ли со мной в порядке.

- В онлайн была давно, на сообщения не отвечаешь, 
даже фотографии перестала постить. Что с тобой?

Тогда я и решила почаще встречаться с друзьями, с 
которыми переписывалась. Несколько встреч назначи-
ла в будние дни и пару - в выходные. Ориентировалась 
по наручным часам, но мои подруги оказались жуткими 
«опаздунами». Спустя полчаса ожидания пришлось вы-
прашивать телефон у прохожих, чтобы с ними связаться.
Ощущения:

За день я душевно пообщалась с подругами, а вечером успе-
ла на ужин с родителями. Много ходила пешком и поняла, 
что ни разу не поругалась с близкими из-за того, что сижу 
в смартфоне и никого не слушаю.
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- Милый, мне 
с тобой так 

хорошо! 

МЕТОД № 2: 

Расхламление

- Мне тоже, 
любимая!

МЕТОД № 3: 
Приложение с лимитом

МЕТОД № 4: 
Вместо долгих переписок - 
реальные встречи

МЕТОД № 5: 
Терпеть 24 часа

ВМЕСТО ВЫВОДА

Программист-разработчик 
крупной российской компании 
Роман АЛЕКСЕЕНКО:

- Начнем с того, что смартфонозависимость - 
наименьшее из зол, которое существует в со-
временном мире. Курить или употреблять алко-
голь гораздо вреднее постоянного скроллинга 
новостной ленты. К тому же в нашем мире очень 
много профессий, которые напрямую связаны 
с онлайном. Без этого сейчас никак. Также су-
ществует много приложений, которые помога-
ют сбрасывать вес и контролировать питание, 
напоминают о количестве выпитой воды, даже 
управлять машиной сейчас можно через смарт-
фон. Чтобы не уходить с головой в мир онлайна, 
можно поставить лимит на использование прило-
жений, которые занимают больше всего времени.
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Анна ДОБРЮХА

«Способен восстанав-
ливать костную ткань со 
стопроцентной идентич-
ностью». Это сообщение 
с лент информ агентств - 
одна из самых обнадежи-
вающих на уч но-ме ди цин-
с ких новостей последнего 
времени. Костная ткань 
у нас повсюду (от челю-
стей до пяток), и проблем 
с ней всегда много. Кроме 
гражданской медицины, в 
подобном средстве сейчас 
очень нуждаются военные 
врачи, которые лечат ра-
неных бойцов СВО.

Как нашим исследова-
телям удалось создать 
новый препарат? Как он 
работает и в чем его пре-
имущества? «Комсомол-
ка» узнала подробности 
у уче но го-би о тех но ло га, 
который был автором 
идеи, принимал активное 
участие в разработке и 
испытаниях геля.

ЗАОКЕАНСКАЯ 
ЗАГАДКА

- Вопросами каче-
ственного восстановле-
ния тканей организма мы 
начали заниматься око-
ло 10 лет назад, - говорит 

доктор фармацевтических 
наук, зав кафедрой фарма-
цевтической технологии с 
курсом медицинской био-
технологии Пятигорско-
го ме ди ко-фар ма цев ти-
чес ко го института 
(ПМФИ) Дми-
трий Компан-
цев. - Для на-
чала изучили, 
что уже есть 
за рубежом. Я 
ездил на меж-
д у н а р о д н у ю 
выставку фар-
мацевтических 
технологий. И 
привез американский 
ранозаживляющий гель 
и присыпку. Мы посмо-
трели состав, проверили, 
как работают эти сред-
ства, на лабораторных 
животных.

Оказалось, что заоке-
анская фармацевтика 
использует иной подход, 
чем применялся в СССР 
и современной России. 
Наши препараты для 
заживления ран ставят 
своей задачей обеззара-
живание. Поэтому они 
содержат антибиоти-
ки для местного анти-

микробного действия. 
Плюс могут добавлять-
ся противовоспалитель-
ные компоненты. То есть 
цель - обезопасить рану 
от инфекций и дать воз-

можность организму 
заниматься зажив-

лением. Сам этот 
процесс препара-
ты не стимулиру-
ют. А у организма 
ресурсов на пол-

ноценное восста-
новление хватает не 
всегда.

В иностранном 
средстве, наоборот, 

не было обеззаражива-
ющих компонентов. Но 
зато были репарацион-
ные, то есть стимулиру-
ющие заживление ран.

- И что это за чу до-ин-
гре ди ен ты?

- Судя по аннотации, 
состав на удивление про-
стой. Мальтодекстрин 
(разновидность крахма-
ла) и витамин С.

- Непохоже на компо-
ненты, способные стиму-
лировать заживление.

- В том-то и дело! В 
любом случае я не хотел 
делать то же самое. Нуж-

но было пойти дальше, 
создать что-то свое.

«КОРМЛЕНИЕ РАНЫ 
ИЗНУТРИ»

- Наш основной по-
сыл, который лег в 
основу разработки, - 
кормление раны изну-
три, - продолжает уче-
ный. - Мы помещаем в 
очаг повреждения спе-
циальные компоненты, 
которые включаются в 
обмен веществ в ране 
(перерабатываются ее 
ферментами). В ито-
ге идет воздействие по 
двум направлениям. 
Во-первых, делящие-
ся клетки получают до-
полнительный источник 
энергии. Во время за-
живления потребность в 
ней повышена, посколь-
ку идет активное деление 
клеток.

Во-вторых, стимули-
руется восстановление 
именно того типа тка-
ни, которая повреж-
дена. И тут разработка 
российских ученых име-
ет большое преимуще-
ство. «Обычно в местах 
травмирования разрас-
тается соединительная 
ткань, которая дает руб-
цы, - поясняет Дмитрий 
Компанцев. - Мы же 

применяем подход, при 
котором восстанавли-
вается изначальный тип 
ткани (функциональная 
ткань)». За счет этого, 
например, можно зна-
чительно сократить об-
разование грубых рубцов 
на коже. 

НА МЕСТЕ ТРАВМЫ - 
КОСТНАЯ МОЗОЛЬ

С восстановлением 
костной ткани немного 
другая история. Фарм-
технологам из Пятигор-
ска удалось разработать 
технологию, суть ко-
торой, если коротко и 
упрощенно, в следую-
щем. Созданный гель 
действует по тому же 
принципу «кормления 
раны изнутри» (см. вы-
ше). При этом в очаг 
повреждения вводится 
вещество с особой струк-
турой, не имеющей ана-
логов в мире. Оно дает 
поразительный эффект. 
Компоненты геля на-
столько гармонично 
вписываются в обмен 
веществ, что организм 
реагирует так, будто бы 
он сам, своими силами 
«ремонтирует» повреж-
денное место.

- При естественных ре-
акциях образуется то, что 

называют костной мозо-
лью. То есть уплотнение, 
участок повышенной 
прочности на месте трав-
мы. Это дополнительная 
защита. И мы наблюдаем 
ее при действии раноза-
живляющего геля, - опи-
сывает Компанцев.

Зарубежные аналоги 
подобного естественно-
го эффекта не дают. 

Среди других преиму-
ществ российской разра-
ботки - ее меньшая себе-
стоимость, возможность 
наладить производство 
внутри страны. Правда, 
для этого понадобится 
пройти еще несколько 
этапов. Уже проведены 
испытания на животных, 
подтвердившие безопас-
ность и эффективность 
ранозаживляющего геля. 
Дальше требуется разре-
шение Минздрава для 
клинических исследова-
ний на людях. А главное, 
необходимо финансиро-
вание, чтобы масштаби-
ровать изобретение - на-
ладить технологию его 
массового производства.

От редакции: Хочется 
надеяться, что государ-
ство, уделяющее сейчас 
особое внимание про-
рывным отечественным 
разработкам, обратит 
внимание на этот проект.

КОНКРЕТНО

Кому и чем 
поможет

В гражданской ме-
дицине средство для 

восстановления костной 
ткани востребовано пре-
жде всего в стоматологии. 
Перед имплантацией зубов 
часто бывает необходимо 
укрепить челюсть, местами 
нарастить ее, закрыть углу-
бления в кости и т. д. Для 
этого вводится гель.

В случае боевых ра-
нений гель может 

использоваться как 
костный клей, позволяя 
соединять для сращивания 
раздробленные фрагмен-
ты. Аналогично - при вос-
становлении пострадавших 
в ДТП.

Также средство мо-
жет помочь улучшить 
приживление имплан-

тов, протезов, которые 
устанавливаются вместо 
поврежденных участков 
кости (например, при ра-
нениях и травмах рук, ног).

- Мы со студентами (Пятигор-
ского ме ди ко-фар ма цев ти чес-
ко го института. - Ред.) сейчас 
много работаем над тем, как помочь бой-
цам на СВО, - говорит Дмитрий Компан-
цев. - Основная часть разработок связана с 
вопросами, которые выпадают за пределы 
интереса медсанбата. Но это очень важно 
для повседневной жизни ребят в непростых 
фронтовых условиях. 

Речь о санитарно-гигиенических сред-

ствах - таких как мази, порошки 
и другие средства от мозолей, 
натоптышей, потертостей, что 

возникают при ношении военной амуниции, 
боеприпасов, использовании оружия и т. д.

- Мы делаем это со студентами по своей 
инициативе, без каких-то грантов,  - под-
черкивает ученый. - Наши ребята вечером 
идут не на дискотеку или пиво пить, а в 
лаборатории и в аптеку. Они могут помочь 
фронту. И ощущают себя нужными людьми.
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Российские 
ученые создали 

уникальный гель
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Поврежденные кости 
восстановятся сами

ВМЕСТО 
ПОСЛЕСЛОВИЯ

Дмитрий 
Компанцев

Если бы в 70-е годы XX века был такой 
гель, заживляющий кости, персонажу 
Евгения Евстигнеева не пришлось бы 

скакать на костылях весь фильм.
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Александра ЗАЙЦЕВА

Явление это настолько частое, 
что даже название придумали: 
возвратный брак. Есть пары, ко-
торые делали это даже не дваж-
ды, а три, четыре и больше раз. 
А в соцсетях читатели ломают 
копья - нормально так жить или 
не очень?

ДВУХ СЕРДЕЦ 
ОДНО РЕШЕНЬЕ

«В первый раз мы играли 
свадьбу еще студентами. Жили 
сначала с моими родителями. 
Жена из-за этого очень нерв-
ничала, ей хотелось быть хозяй-
кой. Сняли квартиру - и оказа-
лось, что до этого были только 
цветочки, а не проблемы. Мне 
приходилось вкалывать сутка-
ми, чтоб хватало на все расходы. 
Возвращался к полуночи домой 
и падал спать. Жена все время 
пилила, что это не семья, что 
нужно проводить время вместе. 
Через год мы поняли, что зря 
мучаем друг друга. Развели нас 
быстро, детей и имущества не 
было, делить нечего.

Оставшись один, я от тоски 
продолжал много работать. 
Сам не заметил, как скопил 
первый взнос за ипотеку. Жена 
тем временем тоже устроилась 
в какую-то небедную контору.

Встретились мы еще через че-
тыре года в общей компании. 
Жена все такая же красавица, я 
просто не мог смотреть, как на 
нее кто-то еще внимание обра-
щает. Гляжу, она тоже все время 
меня глазами ищет. Заговори-
ли - как будто и не расставались. 
Я ей про ипотеку рассказываю, 
она тоже собралась оформлять. 
И почти одновременно произ-
несли: «А давай… вдвоем?»

В общем, вторая наша свадьба 
была сильно интереснее пер-
вой. Главное, мы оба поняли, 
что всех денег не заработаешь 
и что друг друга нужно беречь. 
Жена говорит, что я стал спо-
койнее, чаще к ней прислуши-

ваюсь. По-моему, изменилась 
и повзрослела как раз она, я-то 
веду себя как и раньше.

А самое смешное - мы оба 
психологи!»

«Мы разошлись из-за изме-
ны, которую я не могла про-
стить. Развод был тяжелый, 
мелочно пилили все, что на-
жили. Да еще и четырехлетнему 
ребенку пришлось объяснять 
ситуацию. Оба сразу нырнули 
в новые отношения.

А через 12 лет случайно встре-
тились - и вдруг понимаем, что 

роднее друг друга у нас никого 
не было. Снова подали заявле-
ние. Снова кольца, и даже фата 
у меня была.

Поначалу просто надышаться 
не могли друг на друга. Родился 
еще один сын. Старший уже 
вырос и до конца, по-моему, 
отца так и не простил. И вроде 
все хорошо было. Но при любой 
ссоре начало всплывать: «А с 
кем ты был эти 12 лет, а с кем 
ты была?» Хотя мы договарива-
лись друг друга не попрекать, 
но не сумели.

Дошло до того, что второй раз 
подали на развод».

«Мои родители разводились 
шесть раз! И снова сходились. 
Я появилась на свет как раз в 
перерыве, пока они в очередной 
раз разбегались. Оба пытались 
создать новые семьи, отец даже 
еще одного ребенка завел, так 
что у меня есть сводный брат. И 

все равно тянулись друг к другу. 
Их в районном загсе уже как 
родных знают. Папе под 70. 
Собачатся как новобрачные, 
но живут. Немного обидно, что 
мое детство шло кувырком из-
за их бурной личной жизни. Но 
главное, что друг без друга они 
все равно не могут».

РАБОТА НАД ОШИБКАМИ
Психологи (те самые, ко-

торые, как в первой истории, 
тоже не прочь наломать дров) 
уверяют, что люди женятся, 

разводятся и снова женятся с 
тем же партнером в основном 
по следующим причинам:

� Оба провели «работу над 
ошибками» и готовы про-

стить друг другу былые обиды;

� Оба изменились, повзрос-
лели и как бы знакомятся 

заново. Забыли плохое и ка-
жутся друг другу весьма при-
влекательными;

� Человек, чьи недостатки и 
достоинства ты уже знаешь, 

кажется безопаснее;

� Люди по-прежнему связа-
ны детьми, имуществом и 

неугасшими чувствами;

� За время в разводе не наш-
ли никого лучше и соску-

чились по близости и заботе.

Мужчина и женщина
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Старый муж 
лучше новых двух?Оказывается, 

очень часто люди 
разводятся, а спустя 

время, опомнившись, 
по новой играют 
свадьбу. Зачем 
взрослые люди 

наступают 
на те же грабли.

Очень активная неделя, с самого понедельника 
вы не будете находить себе место. В среду вы 
точно сможете понять, кому можно доверять, в 
четверг вы познакомитесь с новыми людьми. Не 
бойтесь в пятницу и субботу возлагать на себя 

новые обязанности, в субботу стоит поработать.

Важные переговоры запланируйте на понедель-
ник и среду. Во вторник идите к вышестоящему 

руководству и просите у него повышения или улуч-
шения условий труда. В пятницу вы получите много 
новой информации, проанализируйте ее, чтобы 

понять, как вам поступить дальше.

В начале недели вы будете приковывать 
внимание руководства, но не всегда пра-

вильными поступками. Старайтесь уделять больше 
внимания тому, что говорите. В выходные отдох-
ните на природе, работать не стоит - это никак не 

повлияет на вашу профессиональную деятельность.

В понедельник не стоит никуда торопиться, во 
вторник вы получите помощь от друзей и дельный 

совет от начальства. В среду можете посещать 
любые государственные организации, в четверг 
и пятницу слушайте свою интуицию. В субботу 

подумайте об обучении, повышении квалификации.

В понедельник и вторник чем больше Львы ста-
раются, тем больше получают в ответ. В среду 
вспомните о тех, с кем вы давно не общались. Все 
важные дела оставьте на среду и четверг. В пятницу 
постарайтесь выходить заранее на деловые встре-
чи. В субботу и в воскресенье вы будете на взводе.

Будьте аккуратны в высказываниях во вторник и 
среду. Во второй половине недели вы будете очень 
много трудиться, руководство это оценит и обяза-
тельно отблагодарит. Любые важные переговоры 
отложите на пятницу и субботу, в воскресенье не 
стоит брать чужую работу или решать чужие дела.

В понедельник можете начать заниматься спор-
том, во вторник на вас повесят новые обязанности. 
В среду и четверг не стоит стоять в стороне. В пят-
ницу следите за своим питанием. Не сидите в вы-
ходные дома, чем больше будете путешествовать, 

тем больше вам будет приходить много новых идей.

В понедельник и вторник постарайтесь 
быть терпимее к зависимым от вас лю-

дям. В среду воздержитесь от участия в массовых 
мероприятиях. Постарайтесь в пятницу заняться 
делами, которые касаются только вас. Если вы с 
кем-то в ссоре, то в выходные помиритесь.

Первую половину недели лучше отдох-
нуть. Вторник и среду посвятите растяжке 

или йоге. Во второй половине недели не стоит 
с помощью криков устанавливать авторитет на 
работе. В выходные старайтесь поработать, про-

ведите уборку на рабочем месте.

В понедельник и вторник окружающие могут 
вить из вас веревки. Во вторник ждут прият-

ные новости от близкого окружения. Все важные 
встречи назначайте на среду и четверг. Неожидан-
ности, которые произойдут в конце недели, вы 
сможете принять и подобрать способы решения.

Постарайтесь провести все важные пере-
говоры в понедельник. В среду в вашу жизнь 

придет человек из прошлого - не стоит доверять 
ему. В четверг и пятницу вы сможете осуществить 
давнюю мечту. Тем, кто много отдыхал на неделе, 
придется потрудиться в выходные.

Стоит отказаться от вредных привычек, в по-
недельник и вторник получите информацию, ко-

торая поможет получить новое образование. В 
середине недели познакомитесь с человеком, 
который поможет реализовать мечту. В субботу 
и воскресенье прислушивайтесь к интуиции.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

27 мая - 2 июня

Подготовила Евгения АН.

Весы

� Илон Маск и 
Талула Райли же-
нились дважды с 
перерывом в год. И 
дважды разбегались, 
прожив вместе снача-
ла 2 года, потом 3.

� Элизабет Тей-
лор дважды выходи-
ла замуж за Ричар-
да Бертона (и еще 
шесть раз - не за не-
го). В первый раз про-
держались 10 лет, во 
второй - год.

� Памела Андер-
сон и Рик Саломон 
разошлись после 10 
недель семейной жиз-
ни в 2007 году. Спустя 
6 лет - снова свадьба 
и снова развод. «Это 
как будто ты кладешь 
в холодильник испор-
ченные продукты, на-
деясь, что они снова 
станут свежими», - по-
жаловалась Памела.

� Жан-Клод Ван 
Дамм и Глэдис Пор-

тугез прожили пять 
лет, завели двоих де-
тей. Еще через 7 лет 
возобновили брак. 
Близилось ко второму 
разводу, но не дошло.

� Из четырех бра-
ков Мелани Гриффит 
два были с Доном 
Джонсоном. Продер-
жались полгода, потом 
шесть лет. Зато зрите-
лей радует их общая 
дочь, актриса Дакота 
Джонсон.

Звезды тоже делают это А КАК У НИХ

• В каждой десятой расставшейся паре 
оба готовы восстановить отношения;
• Из тех, кто решился 
войти в ту же реку, 
снова разводятся 
примерно 30%.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
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ДВАЖДЫ (И ТРИЖДЫ) 
В ОДНУ РЕКУ

Около 6% 
разведенных пар снова идут 
в загс через какое-то время 

(а почитаешь соцсети - и ощущение, 
что у нас этот процент еще выше, 
чем по миру)

По данным британского 
психолога, специализирующегося 
на теме разводов, доктора 
философии Энн Голд Бушо.
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Евгений НЕСЫН

Невероятный исход 
допинг-расследования 
пришел из Франции. 
Французская фехтоваль-
щица Изаора Тибюс смо-
жет выступить на своей до-
машней Олимпиаде-2024 
в Париже. Хотя у нее был 
положительный допинг-
тест на остарин. Трибунал 
Международной федера-
ции фехтования оправдал 
спортсменку, которая в 
Токио в 2021 году брала 
медали. И у нее - удиви-
тельная история оправда-

ния!
Все началось 14 ян-

варя 2024 года, когда 
на этапе Кубка мира 
у себя дома в Пари-
же она сдает поло-
жительный тест на 
допинг! А ведь ей 
на своих домашних 

Играх в отсутствие 
россиянок светило аж 

два золота! Неужели дис-
квалифицируют?

Не тут-то было. На по-

мощь Изаоре приходит ее 
парень - Рэйс Имбоди из 
сборной США по фехтова-
нию, который уже отошел 
от дел. И фехтовальщица 
говорит, что заражение 
было случайным. Потому 
что анаболический агент 
МК-2866 применяет ее 
возлюбленный ради сти-
муляции мышц. Когда-то 
он был известным в мире 
фехтования человеком, 
однако зачехлил оружие. 
И стал работать моделью. 
Ну и вот чтобы мышцы не 
были дряблыми, он пери-
одически балуется таким 
вот «допингом». И тогда 
Тибюс идет ва-банк и за-
являет, что «заражение» 
допингом произошло во 
время секса с супругом!

Французские медиа даже 
описывали эксперимент, 
на который пошли влю-
бленные. Сначала фехто-
вальщица сдает допинг-
тест, который ничего не 
показывает. После этого 
мужчина Изаоры Тибюс 
принимает остарин. И за-

тем они - дословная цитата 
- «регулярно целовались 
так, как это было в период 
14 января между поедин-
ками во время соревнова-
ний». И после этого сдает-
ся еще один допинг-тест. 
И вот он уже показыва-
ет - хоп, есть концентра-
ция остарина в организме 
француженки.

К такой уловке на Запа-
де прибегали и раньше. В 
2009 году известный фран-
цузкий теннисист Ришар 
Гаске заявил, что допинг-
тест на наркотики про-
валил после того, как по-
целовался с девушкой из 
ночного клуба. Этой же 
позиции придерживался 
перед Олимпиадой-2016 
канадский прыгун с ше-
стом Шон Барбер. А спу-
стя год американский бе-
гун Гил Робертс объяснил, 
что в его организм допинг 
попал после страстных 
поцелуев с подругой на 
протяжении ночи. А она 
принимала лекарство от 
простуды.

Окончание. 
Начало < стр. 1.

А уже вечером она 
стала гостьей музы-
кальной премии кана-
ла RU.TV. И этот яркий 
образ Камилы с новой 
прической пришелся 
по душе поклонникам 
фигуристки.

Мероприятие 
прошло в Москве, 
и на ковровой до-
рожке Валиеву 
увидели в сопро-
вождении блоге-
ра Алексея Янгера. 
Некоторое время 
назад Камила 
в его компа-
нии прово-
дила большой 
с т р и м  н а 
его канале 
в YouTube. 
Как оказа-
лось, девуш-
ка зря време-
ни не теряет 
и готовится 
стать певи-
цей.  Кор-
респондент 
«КП» пого-
ворил с фи-
гуристкой и 
ее музыкаль-
ным партнером.

- Камила, ты 
сегодня окончи-
ла школу? 

- Да, у ме-
ня последний 
звонок. Сейчас 
будут экзамены, 
потом в универ-
ситет пойду, все 
как у людей. Но 

на кого учиться - пока 
думаю. 

- Почему вы сегодня 
вдвоем на дорожке?

- У нас готовится кое-
что очень классное со-
вместное. Мы очень 
часто вместе проводим 

время, - говорит 
Янгер. 

- Камила, когда 
мы услышим твой 
трек? 

- Пока он на ста-
дии разработки. 

- Короче, скоро 
услышите, он уже 
есть, и в нем се-
кретная формула 
успеха, - добав-
ляет Алексей.

П о ж е л а л а 
успехов в жиз-
ни Валиевой и 
заслуженный 
тренер Татья-
на Тарасова.

- Что касает-
ся ее будуще-
го, Камила - 

у н и к а л ь н а я 
девочка, уникаль-
ного таланта. Она 
сделает все, что 
захочет, - говорит 
Татьяна Анато-
льевна и надеет-
ся, что фигурист-
ка еще вернется в 
спорт.

Кирилл МИШИН.

Все новости 
спорта - на KP.RU/

SPORTS

Спорт

Камила Валиева 
окончила школу
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Экстаз под допингом

 � КАКИЕ ФИГУРЫ!

Французскую 
фехтовальщицу оправдали, 

после того как она 
заявила, что запрещенные 

препараты попали в ее 
организм во время секса.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Не сомневался, 
что ее 
оправдают»

- Не сомневался, что Тибюс 
оправдают, там с самого на-
чала начали искать аргументы, 
чтобы ее вернуть. Сейчас вы-
думали какую-то «пионерскую» 
причину, как в ней оказался до-
пинг. И ничего - всех устроило, - 
заявил президент Федерации 
фехтования России Ильгар 
Мамедов.

Он отметил, что в последнее 
время на запрещенных веще-
ствах попадаются именно фран-
цузы, при этом окажись на ее 
месте российская спортсмен-
ка  - речи об оправдании точно 
бы не шло.

- Достаточно посмотреть на 
историю с Камилой Валие-
вой, 18-летнюю девочку за не-
большую ошибку на четыре го-
да закопали. А здесь 32-летняя 
тетя, которая точно знала, что 
она делает. Но, оказывается, это 
другое… - подытожил Мамедов.

Изаору Тибюс откровенно 
отмазали перед домашней 

Олимпиадой.

У Камилы 
Валиевой и 

Алексея Янгера 
творческий 

союз.
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 24.05.2024 Детская страничка

полянка

Морские загадки

Рисовал Cергей БЕЛОЗЁРОВ.

Помоги ёжику Ерошке достать морскую звезду 
в подарок русалочке.

Прочитай пословицу от бывалой храброй рыбки.

Узнай с помощью шифра, кто проплыл 
над подводной лодкой.
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БУДЬ СТИЛЬНОЙ 
С «КП»

Приятных вам выходных!

Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

Лето покажет, кто зимой 
пресс качал, а кто - дверцу 
холодильника.

�  �  �
Джон Рокфеллер меч-

тал заработать $100 ты-
сяч и дожить до 100 лет. 
А заработал $318 мил-
лиардов и умер в 97. Не 
все мечты сбываются...

�  �  �
- Передай сыр фету, по-

жалуйста.
- Афанасий Афанасьевич, 

возьмите.
�  �  �

Открыл книгу по фэн-
шуй и понял, что про-
спал всю жизнь головой 
не туда. Ну это хотя бы 
все объясняет.

�  �  �
Вымышленная девушка - 

это очень даже полезная 
штука. Мне вот мама сразу 
стала давать намного боль-
ше карманных денег!

�  �  �
При изготовлении этой 

колбасы ни одно живот-
ное не пострадало - ну, 
кроме того, что пыта-
лось ее съесть...

�  �  �
- Петрович, слышал? Упо-

требление алкоголя снизи-
лось!

- Так это надо отметить!
Что пьют в России 

< стр. 3.
�  �  �

- Как вообще верблюд 
может пройти сквозь 
игольное ушко?

- Может, если его хо-
рошо послюнявить.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
«Мясо для ухи». 5. Чехов-
ский Ионыч. 8. Небольшой 
дворец у османов. 10. Ма-
шина, чтобы воевать. 12. 
Дышащий орган. 13. Кто 
из друзей Пьера Безухо-
ва стал любовником его 
жены Элен? 15. Аниме с 
эротическим уклоном. 16. 
Пользователь «зеброй». 
19. Страна на Красном 
море. 22. Цитрус под 
устрицы. 24. Кто лайкает 
фото своего кумира? 25. 
Аккуратно подстриженная 
лужайка. 29. Обвинение 
на лжи. 30. Грань вещи. 
31. Блюститель порядка 
из Франции. 32. Недуг 
«замыкания человека 
в себе». 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Сердечный ... 2. Кто ими-

тирует убийство главы КГБ 
в боевике «Искры из глаз»? 
3. Кто из секс-символов 
российского кино долго и 
жестоко заикался после 
того, как немецкий солдат 
дал над его головой две 
автоматные очереди? 4. 
«Ушли в ... плоти танцы». 
6. Выпускница РСЗО. 7. 
Хобби книголюба. 9. Глас 
толпы на рок-концерте. 11. 
Знак впритык к Скорпиону. 
14. Завидный ... 17. Кто из 
французских секс-символов 
разбил сердце Роми Шнай-
дер? 18. Перед кем отмазы-
ваются за опоздание? 20. 
Сильно докучливый тип. 21. 
Какая мафия процветает в 
Неаполе? 23. Сон от хлоро-
форма. 26. Крыша у блин-
дажа. 27. Сосуд под букет. 
28. Перенимают.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
Рыба. 5. Врач. 8. Касыр. 10. Танк. 12. Легкое. 
13. Долохов. 15. Этти. 16. Пешеход. 19. Йемен. 
22. Лимон. 24. Фанат. 25. Газон. 29. Наговор. 30. 
Аспект. 31. Жандарм. 32. Аутизм. ПО ВЕРТИКАЛИ: 
1. Ритм. 2. Бонд. 3. Лановой. 4. Былое. 6. Ракета. 7. 
Чтение. 9. Рев. 11. Козерог. 14. Жених. 17. Делон. 
18. Шеф. 20. Надоеда. 21. Каморра. 23. Наркоз. 
26. Накат. 27. Ваза. 28. Опыт.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Светлана 
ШИБАНОВА, 

Магнитогорск:
- Я открытая личность, 

контент-мейкер, 
преподаватель по 

дефиле и хореографии 
уже 4 года. 8 лет 

посвятила моделингу. 
Состою в группе 

поддержки по чир-
спорту «Сталь».
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Нарочито 

объемный жакет 
с мини-шортами - 

в списке трендов вот 
уже много вёсен подряд. 
Ведь жительницам больших 

городов тоже хочется 
подставить коленки солнцу 

и наслаждаться летом 
каждую его секунду.

Голосуйте 
за понравившуюся 

вам участницу 
на нашем 

сайте KP.RU 
в разделе 

«Будь стильной 
с «КП»!

Редакция не несет 
ответственности 
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
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Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
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